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Александр РОГОЗА,  
Семен ЕЛЕНИН

Процесс Ефремова уже 
смотрят, как шоу. Как громкие 
суды позволяют адвокатам 
в разы увеличить доходы.

Конечно, сразу было понятно, что судеб-
ный процесс по делу Михаила Ефремова 
будет и скандальным, и рейтинговым. Ну 
а как еще  - мегапопулярный актер сел 
пьяным за руль, устроил аварию и угробил 
случайного водителя. Шум был обеспечен. 
Но когда к делу подключились еще и ад-
вокаты, началось настоящее шоу.

Кому суд, 
а кому 
денег пуд

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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На Кубани к Крымскому 
мосту построят новые дороги

Галина КОПЫЛОВА

А в краснодарской 
СОШ № 71 набрали 
32 первых класса. 

Более 700 тысяч кубан-
ских ребят вчера сели за 
парты. Практически все шко-
лы Кубани к новому учебно-
му году отремонтировали и 
привели в порядок. А в Сочи, 
Анапе, Новороссийке и Крас-
нодаре 1 сентября открыли 
совершенно новые учебные 
заведения. Они построены 
по последнему слову техни-
ки и оснащены самым со-
временным оборудованием. 

В Краснодаре на строи-
тельство школы № 16 на 
улице Красных Партизан 

потратили почти 750 мил-
лионов рублей. Она осна-
щена компьютерами, муль-
тимедийными проекторами, 
интерактивными панелями, 
цифровыми лабораториями 
по всем предметам. 

Целый образовательный 
центр появился в Сочи - к 
гимназии № 6 пристроили 
новый корпус и открыли на 
базе учебного заведения 
центр инклюзивного обра-
зования. В отремонтирован-
ном корпусе будут занимать-
ся ученики 5-11-х классов, 
теперь места хватает, чтобы 

организовать учебный про-
цесс в одну смену.

В Анапе первых учени-
ков приняла школа № 6. 
На строительство здания 
было выделено почти 280 
миллионов рублей. А в Ново-
российске открылась школа 
№ 24. На  ее возведение 
ушло 325 млн рублей.

А вот краснодарская шко-
ла № 71, которая находится 
в Московском микрорайоне, 
в этом году побила свой же  
рекорд. В прошлом году 
здесь дошли до первого клас-
са «У», а в этом 1-х классов 

еще больше - 32. Есть и 1-й 
«А2», 1-й «Б2», и даже 1-й 
«Ф2». А вот первых «Ы» и «Й» 
нет, эти буквы, как и мягкий и 
твердый знаки, обошли. 

- В этом году у нас 1023 
первоклассника, но прием 
документов длится до 5 сен-
тября, - говорит директор 
школы № 71 Светлана 
Чернявская. - Места хва-
тит всем - у нас пять кор-
пусов.

Газета нашего региона ★ Кубань

Трассы 

появятся  

как в южном,  

так и в северном 

направлениях.

В крае открыли 
четыре новые школы

Фото  
с линеек  - 
на сайте

В Сочи 
обновляют 
улицы
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млрд 
рублей

600 млрд 
рублей

200 млрд 
рублей

ГАЗИФИКАЦИЯ КУБАНИ
направит ПАО «Газпром» на развитие инфраструкту-
ры региона в ближайшие пять лет. 
направит Кубань за три года муниципалитетам на 
строительство разводящих сетей.

В инвестпрограмму «Газпрома» включено строитель-
ство второй нитки газопровода Анастасиевская - 
Новороссийск, которая протянется на 64 км.  

готовы инвестировать в реконструкцию сво-
их производств промышленные гиганты Куба-
ни, как только им будет хватать объемов газа. 

самых проблемных газораспределительных 
станций региона включены в программу ре-
конструкции.

4 млрд м3 
газа в год 

Вероника АЛЕКСАНДРОВА

По поручению 
губернатора составят 
план восстановления 
лесов и усилят 
режим охраны. 

ВЫГОРЕЛИ  
РЕЛИКТОВЫЕ ЛЕСА

Пожар на Утрише уничто-
жил 130 гектаров уникальных 
реликтовых лесов. Террито-
рия начала полыхать 24 авгу-
ста, почти три дня спасатели 
вместе с волонтерами тушили 
огонь. На место ЧП выезжал 
и губернатор Кубани Вениамин 
Кондратьев - это дело глава 
края взял под свой контроль. 
И хотя следствие еще ведется, 
основную версию чрезвычай-
ного происшествия уже оз-
вучили - это неосторожное 
обращение с огнем. Пожар 
затронул особо охраняемые 
территории федерального и 
регионального значения - 
это и заповедник «Утриш», и 
краевой заказник «Большой 
Утриш». Несмотря на принад-
лежность к природоохранной 
зоне, в этой местности были 
организованы туристиче-
ские маршруты, а также люди 
просто отдыхали дикарями в 
палатках. На этих туристах тут 
еще и зарабатывались деньги. 

Через несколько дней после 
того, как огонь потушили, Ве-
ниамин Кондратьев снова по-
бывал на месте ЧП. Глава края 
вместе с экологами осмотрел 
пострадавшие земли Утриша. 

- Здесь налицо нарушение 
режима пожарной безопа-
сности. Мы видим лежанки, 
тропы, следы от костров, на 
которых готовили пищу. Не-
обходимо предупреждать по-
добные явления, чтобы не до-
пустить повторения ситуации. 
Нужно выработать правиль-
ную политику по восстановле-
нию леса и сохранению того, 
что есть, - сказал Вениамин 
Кондратьев. 

УЖЕСТОЧИТЬ ОХРАНУ
Глава Кубани также встре-

тился с волонтерами, кото-
рые помогали пожарным ту-
шить лес.

- Побывав на выгоревших 
землях, я не увидел, как со-
блюдается режим заповед-
ника и заказника. Столько 
дорожек, кострищ, мусора. 
Спасибо волонтерам, кото-
рые тушили пожар, - сказал 
Вениамин Кондратьев. - Кто-
то понимает, что это релик-
товый лес, а кто-то говорит, 
что это его дом. Эвакуиро-
вали тысячу человек! У меня 
вопросы к тем, кто отвечает 
за этот заповедник. Почему 
можно за деньги жить в до-
миках, которые предоставля-
ет заповедник, если на этой 
территории вообще нельзя 

находиться? Режим должен 
быть един для всех!

Обеспечение режима макси-
мального покоя заповедника 
Вениамин Кондратьев обсудил 
с министром природных ресур-
сов и экологии РФ Дмитрием 
Кобылкиным в ходе видеосе-
лектора. 

- Огонь уничтожил 130 гек-
таров уникальных реликтовых 
лесов. Это большая утрата, и 
подобное не должно повто-
риться. Для этого необходи-
мо обеспечить охрану Утриша, 
запретить пребывание там лю-
дей, палаточные лагеря, ком-
мерческое строительство. Для 
ужесточения охраны предлага-
ем расширить границы запо-
ведника и включить в него всю 
территорию краевого заказни-
ка «Большой Утриш», - сказал 

Вениамин Кондратьев. - Кро-
ме того, необходимо опреде-
лить и границы заповедника, а 
также составить план освоения 
и восстановления лесов. И пе-
ревести земли лесного фонда в 
земли особо охраняемых при-
родных территорий, поставить 
их на кадастровый учет.

В видеоселекторе принимала 
участие и заместитель министра 
природных ресурсов и экологии 
РФ Елена Панова. Она отме-
тила, что в Краснодарском 
крае была проведена большая 
работа по тушению пожара и 
теперь необходимо продумать 
алгоритм по восстановлению 
территории.

- Мы готовы забрать заказ-
ник на федеральный уровень, 
чтобы усилить режим охра-
ны, - сказала Елена Пано-

ва. - Необходимо провести 
отдельное совещание с ре-
гионом по расширению за-
поведника «Утриш» за счет 
регионального заказника. 

ДЕНЬГИ  
НА ВЫСОХШИЕ РЕКИ

На совещании речь зашла 
еще об одной важной пробле-
ме - восстановлении кубанских 
рек в условиях засухи. Этот год 
выдался аномальным, засуш-
ливая зима, весна и лето осу-
шили водные артерии. В крае 
до критических отметок упал 
уровень Краснодарского во-
дохранилища. Это отразилось 
и на урожае. 

- В этом году мы столкнулись 
с сильной засухой, большая 
часть рек обмелела. Это отра-
жается на качестве водоснаб-
жения, сельхозпроизводстве. 
Край разработал мероприятия 
по расчистке шести участков 
рек. На эти цели необходимо 
более 2,7 млрд рублей. Чтобы 
зайти в нацпроект «Экология», 
мы подготовили свой проект по 
восстановлению рек, - сказал 
губернатор Кубани Вениамин 
Кондратьев и попросил оказать 
содействие в финансировании 
в рамках данного нацпроекта.

В РЕГИОНЕ ЗАКУПЯТ 
КОНТЕЙНЕРЫ  
ДЛЯ МУСОРА

На видеоселекторе с мини-
стром природных ресурсов и 
экологии РФ Дмитрием Ко-
былкиным глава Кубани Ве-
ниамин Кондратьев обсудил и 
реализацию реформы по пере-
ходу на новую систему обра-
щения с твердыми бытовыми 
отходами.

Так, Краснодарский край 
попал в число 14 субъектов 
страны, которым будет на-
правлена государственная 
поддержка на закупку кон-
тейнеров для раздельного 
сбора мусора. Кубань получит  
136 млн рублей на приобре-
тение 9 тысяч контейнеров.
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«Голубое 
топливо»  
ждут в каждом 
населенном 
пункте региона.

Глава Кубани Вениамин 
Кондратьев и председа-
тель правления ПАО «Газ-
пром» Алексей Миллер 
утвердили программу гази-
фикации региона на ближай-
шие пять лет. До 2025 года 
компания готова вложить в 
развитие инфраструктуры 
края более 4 млрд рублей. 
Со своей стороны край за 
три года направит муниципа-
литетам 600 млн рублей на 
строительство разводящих 
сетей.

- Будем увеличивать крае-
вое финансирование, это по-
зволит довести газ до каж-

дого дома, каждой семьи, 
что сегодня принципиально 
важно. Потому что на Куба-
ни большой процент газифи-
кации, но есть населенные 
пункты, где газ проходит по 
одной улице, а по парал-
лельной - нет. Мы эти нера-
венства устраним, - отметил 
Вениамин Кондратьев.

По словам Алексея Мил-
лера, компания ежегодно на-
ращивает объем инвестиций 
в развитие газовой инфра-
структуры в крае.

- Президент уделяет при-
стальное внимание газифи-
кации села. Мы с вами уде-
ляем внимание завершению 
газификации села. Когда 
мы принимали решение, по 
какому сценарию реализо-
вать программу, старались 
учесть все пожелания края. 

Синхронизация работы - это 
важный аспект, - подчеркнул 
председатель правления 
компании. 

В частности, по инициати-
ве края в инвестиционную 
программу «Газпрома» вклю-
чено строительство второй 
нитки газопровода Анаста-
сиевская - Новороссийск. 
Новая 64-километровая 
ветка даст дополнительно 4 
миллиарда кубометров газа 
в год. Объемы необходимы 
для развития юго-западной 
части региона.

- Долгожданное решение, 
которое позволит запустить 
инвестпроекты на десятки 
миллиардов. Наши промыш-
ленные гиганты - Афипский, 
Славянский, Ильский НПЗ, 
Абинский электрометал-
лургический заводы - гото-

вы инвестировать в рекон-
струкцию своих производств 
более 200 млрд рублей. 
Единственный сдерживаю-
щий фактор - нехватка объе-
мов газа. Если устраним, это 
даст им импульс, рабочие 
места, налоги, - сказал глава 
Кубани.

Кстати, по предложению 
региона также в программу 
реконструкции включено 19 
самых проблемных газора-
спределительных станций.

- Сегодня они не имеют 
свободных мощностей. А 
значит, в тех муниципалите-
тах, где они находятся, не 
может идти речи о разви-
тии. Если они будут рекон-
струированы, это даст воз-
можность запускать новые 
производства, - сообщил 
Вениамин Кондратьев.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В крае принята программа газификации на пять лет

Границы заповедника 
будут расширены

Вениамин Кондратьев посетил место ЧП.

                                     ТОЛЬКО ЦИФРЫ

По данным администрации Краснодарского края. 
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Артем ГНАТЕНКО

На Кубани в ближайшие 
годы появятся сотни 
километров скоростных 
магистралей.

Этим летом сотни тысяч тури-
стов, решивших поехать к Черно-
му морю на автомобиле, навер-
няка попадали в пробки. Одним 
из самых проблемных участков 
оказался отрезок в районе хутора 
Коржевский на пути к Крымско-
му мосту. 

На днях на полуострове открыли 
для движения трассу «Таврида», 
соединившую Керчь и Севасто-
поль, однако в пик сезона, что-

бы добраться до нее, нужно было 
постоять в пробках в Краснодар-
ском крае. В скором будущем эта 
проблема будет решена. Трассы 
М-4 «Дон» и «Тавриду» соединит 
скоростная магистраль. Об этом 
сообщил министр транспорта Рос-
сии Евгений Дитрих.

К Крымскому мосту организуют 
два подхода - северный и южный.

 - Северный подход предлагает 
строительство Дальнего запад-
ного обхода Краснодара. Он уже 
запроектирован, трасса отбита, 
сейчас оформляется земля, архе-
ология. В сентябре мы заключим 
контракт на стройку, - рассказал 
министр транспорта России Ев-
гений Дитрих. 

СЕВЕРНЫЙ МАРШРУТ

Протяженность - 51,2 километра.

Протяженность - 119 километров

- Дорога пройдет в обход населенных пунктов и 
обеспечит скоростное сообщение между Кубанью 
и Крымским полуостровом. Существующая 
дорога имеет в основном две полосы движения 
в обоих направлениях и проходит через 
множество населенных пунктов. Это приводит к 
многочисленным заторам, особенно в курортный 
сезон. Проблема будет решена благодаря 
устройству четырехполосной проезжей части 
и возведению сразу нескольких искусственных 
сооружений. Так как дорога пройдет по новому 
направлению, ограничения движения на 
существующем участке вводиться не будут, - 
пояснили в пресс-службе ФКУ «Упрдор Тамань».

(от Белозерного до хутора Белого)

Появится к 2023 году.

Начало строительства - 2021 год. 
Появится до конца 2024 года.

К Крымскому мосту протянут 
несколько дорог

О свободном проезде 
вдоль побережья  
в Краснодарском крае 
мечтают давно. 

Эта магистраль всегда загружена 
в курортный сезон, а головной боли 
водителям в прямом смысле слова 
добавляет серпантин.

- Мы отработали все плановые 
финансовые параметры по чер-
номорскому побережью до Со-
чи. Новая трасса Джубга - Сочи 
пойдет выше в горы в трех-пяти 
километрах от существующей, - 
рассказал о планах министр тран-
спорта России Евгений Дитрих.

Освободившуюся территорию 

планируют использовать для раз-
вития туризма. Строить дорогу 
предлагается в три этапа - обход 
Сочи, обход Лазаревского и обход 
Туапсе.

- Сегодня, к сожалению, финан-
совые возможности пока не по-
зволяют это начать. Тем не менее, 
когда к концу октября мы будем 
формировать новую редакцию нац-
проектов для комплексного плана 
магистральной инфраструктуры, 
сделаем новый федеральный про-
ект. Он называется «Южный кла-
стер», в него все эти объекты будут 
включены. Сейчас идут дискуссии, 
в том числе и с финасистами, как 
и когда мы это можем сделать, - 

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Трассу Джубга - Сочи не забыли

ЮЖНЫЙ МАРШРУТ

12,7 километра -  
Южный обход Новороссийска.

Новая дорога соединит улицу 
Портовую и Цемдолину.

Дальний западный обход Краснодара пройдет 
от трассы М-4 в районе Динской, севернее станицы 
Новотитаровской, восточнее Нововеличковской, 
далее через хутор Копанской к станице Марьянской.

От Краснодара до Крымского моста построят 
совершенно новую дорогу А-289 параллельно уже 
существующей трассе.

Пройдет от Геленджика через 
Новороссийск и Анапу по трассе А-290. 
Дорога - четырехполосная на всем 
протяжении. Появится несколько 
развязок в Геленджике. От Анапы 
до Крымского моста часть пути 
реконструируют.

НОВЫЕ МАГИСТРАЛИ КУБАНИ

Дальний Западный обход Краснодара, 51 км

Трасса А-289 Краснодар - хутор Белый, 2-й этап, 51 км

Трасса А-289 Краснодар - хутор Белый,1-й этап, 68 км

Трасса А-290 от Анапы до Крымского моста, 96 км

Южный обход Новороссийска, ул. Портовая - 
Цемдолина, 12,7 км

Каждое лето автомобилисты встают в заторы на магистрали у моря. 
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Александр КОЦ

Как пророссийские силы 
в Белоруссии смотрят 
на происходящее в стране

НАРОД ПРОРОССИЙСКИЙ, 
А ЭЛИТА - НЕТ

Удивительное дело - сторонников 
Союзного государства я встречал в 
Белоруссии по обе стороны «бар-
рикад».

Хотя, даже среди противников Лу-
кашенко часто встречаются люди, 
которые четко ориентированы на 
Россию и устали от обещаний юри-
дически закрепить наш Союз.

Не сказать, что белорусское обще-
ство едино в отношении к общему бу-
дущему с Россией. И если среди тех, 
кто выходит под красно-зеленым го-
сударственным флагом Белоруссии, 
за союз с Россией - подавляющее 
большинство, то под бело-красно-
белыми флагами (историческими 
или националистическими - здесь их 
называют по-разному), мнения де-
лятся примерно пополам. Возможно, 
пропорция сложилась бы иная, най-
дись в Белоруссии силы, что активно 
занимались бы продвижением идей 
Союза. Увы, в реальном политиче-
ском поле их почти не видно.

А ведь выразитель этих идей даже 
пытался баллотироваться в прези-
денты. Но Андрея Иванова ЦИК не 
зарегистрировал кандидатом по про-
стой причине - он родился в Сибири.

Мы встретились с ним в минском 
обществе «Знание». Класс, похожий 
на школьный, парты, зеленая доска… 
Здесь собираются единомышленни-
ки, для которых Россия, Белоруссия 
и Украина - одно общее культурное 
пространство. В котором людей не 
делят по национальностям.

«ПРОЗАПАДНАЯ ЧАСТЬ ЭЛИТЫ 
ГОТОВИЛА ЭТОТ МОМЕНТ»

- Почему в Белоруссии так мало 
пророссийских сил, их не видно?

- Потому что с 2008 года здесь ста-
ла формироваться ситуация антаго-
низма с Россией. Резкое обострение 
случилось 5 лет назад, после событий 
в Крыму, а полное падение в русо-
фобию, в антироссию - последние 
1,5 - 2 года.

- Это в народе или на властном 
уровне?

- Среди части элиты Беларуси. Все 
12 лет шла работа по формирова-
нию прозападной (а если точнее, 
пропольской и пролитовской, когда 
наследники Речи Посполитой пы-
таются взять реванш у России на 
нашей территории) повестки. Лю-
ди, которые ведут этот процесс, на-
ходятся не здесь. Но они хорошо 
изучили Лукашенко, чтобы воз-
действовать на него через часть его 
окружения. Начали возникать у нас 
какие-то нефтяные, газовые, тамо-
женные войны. А скандал с якобы 
ЧВК «Вагнер»? Это была самая силь-
ная деморализация для белорусов за 
последнее время. А нам делить не-
чего - здесь живет преимущественно 
русско-славянское население. И, 
что бы вам ни говорили, не разде-
ляемся мы ни ментально, ни пси-
хологически.

У нас есть инициативная группа 
людей, которые выступают за «Бес-
смертный полк». Есть общественные 
движения - «Отечество», «Русь», ко-
торые имеют отношение к Россо-
трудничеству. Есть и те, которые са-

ми по себе - они вышли из старшего 
поколения, связаны еще советской 
ностальгией. То есть, существуют 
разные структуры, которые открыто 
говорят о пророссийском или про-
фсоюзном с Россией векторе. Но на 
волне нагнетания русофобии шло и 
«отжимание» всех начинаний, кото-
рые могут хоть как-то связывать нас 
с Россией.

- Каких, например?
- Мы пытались инициировать ре-

ферендум о юридическом закрепле-
нии Союзного государства. Но, по 

сути дела, патриотические силы «за-
гнали под плинтус». И мы полага-
ем, что это было направленно на то, 
чтобы в нужный момент перехватить 
управление Беларусью прозападной 
частью ролитиков. Сейчас это и де-
лается! И после протестов на улицах 
все ждут какого-то следующего шага. 
А я прекрасно понимаю, что этот 
шаг - более радикальный переход 
на русофобию. Но учитывая то, что 
здесь во время Великой Отечествен-
ной погиб каждый третий белорус, 
самое мощное партизанское движе-
ние было, - здесь очень серьезная 
энергия. С ней шутить нельзя. Я к 
этим ребятам подходил. Они: «Мы 
хотим перемен». Спрашиваешь: «Ка-
ких?» «Возврат к Конституции 1994 
года». Я вам коротко объясняю, что 
это значит. Там запрет на русский 
язык, запрет на Союз с Россией. Это 
выстрел в голову для Беларуси!

ПЛАЦДАРМ ДЛЯ ВЕЛИКОЙ 
РУСОФОБИИ

- Безальтернативность Лукашен-
ко - сегодня главный тезис его сто-
ронников.

- Но сегодня реально все держат-
ся на нем. Он основная скрепа. Я 
сейчас скажу не как общественный 
деятель, а просто по-человечески. 
Мне жалко человека. Вот он стоит 
один посреди рабочих на заводе - и 
толпа, которая его не принимает. Я 
понимаю, что просто психологиче-
ски может крыша улететь. Он как-то 
выдерживает это все, хотя видно, что 
ему тяжело. Но ситуация создана не 
сегодня, а за долгие годы.

Смотрите, на чем рушится госу-
дарственность? Деградация СМИ, 
которая вынуждена была придумы-

вать какие-то сюжеты, совершенно 
пресные. Деградация идеологиче-
ского корпуса (а в Белоруссии даже 
на заводах есть замы директора по 
идеологии! - ред.), потому что они 
могли тоже сказать правду, не по-
нимая, что происходит. Зачистка 
пророссийской элиты тоже посте-
пенно велась. Отсюда - деградация 
всей системы подбора кадров.

- Но получилось, что сегодня от-
ступить можно только в одну сторону.

- Жареный петух клюнул так сей-
час мы - с Россией, звоним Пути-
ну, защищаем внешние границы. 
Я думаю, что переформатирование 
будет происходить невидимым об-
разом для публики. Вероятно, будет 
какая-то работа с элитой. Но у меня 
твердое убеждение: вторую ошибку, 
как с Украиной, Россия не допустит.

Но для того чтобы это не сверши-
лось, нужна консолидация здесь со-
зидательных сил.

- Пророссийских?
- Просоюзных. Сейчас мы создаем 

инициативную группу - 15-20 тысяч 
человек. Это будет наша электораль-
ная база людей, идейно заряженных 
на Союз с Россией. А дальше будем 
официально выступать за референ-
дум о юридическом создании Со-
юзного государства. Сейчас - самое 
время. Чтобы не было больше раз-
ных толкований, а то кто-то при-
дет заново и скажет: нет, нам это 
не надо…

Запад хочет устроить здесь слом. 
Ведь Беларусь - это не цель. Здесь 
нужен плацдарм: замыкается пояс 
напряженности по западной границе 
России - от Балтики до Черного мо-
ря. Где начнется уже совсем другая - 
по масштабам Запада - русофобия.

Братскими народами 
мы с белорусами будем 
всегда. Просто нужно 

пережить этот сложный 
период взросления.

Минск: следим

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Андрей Иванов родился в семье во-

енного в Сибири. Окончил Белорусскую 
политехническую академию, преподавал 
в Белорусском госуниверситете. Прово-
дил курсы менеджмента в России и Бе-
лоруссии. Руководитель и организатор 
Северного делового форума «Левадия». 
10 лет преподает в обществе «Знание». 
Женат, имеет 6 детей.
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Андрей ИВАНОВ:

Жареный петух клюнул - 
и теперь мы с Россией
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Дмитрий СТЕШИН

На протестах в Минске 
начались задержания 
«всех мужчин». Среди 
них оказался и спецкор 
«Комсомолки».

«ТУТ СЕЙЧАС, КАЖЕТСЯ, 
НАЧНЕТСЯ...»

На днях Белоруссию удачно 
качнули по религиозной теме. 
Очередной сбор оппозиции 
силовики решили зачистить. 
Но митинг спрятался в… ка-
толическом костеле.

Утром интернет бушевал: 
выступали польское католи-
ческое духовенство, местные 
оппозиционеры и их загра-
ничные друзья - обличали 
«бездуховность режима». 

Поэтому координаторы 
смуты решили «ход костелом» 
повторить.

По плану, опубликованному 
в польском телеграм-канале 
«Нехта», занимающемся орга-
низацией протестов, оппози-
ция должна была собраться на 
площади Свободы, благо там 
есть и православный храм, и 
католический. А через 30 ми-
нут все выдвигаются к костелу 
на площади Независимости.

На площадь Свободы я при-
был минут за 30 до начала и 
обнаружил группу фотогра-
фов. Красивые, увешанные 
техникой, в ярких жилетах, 
купленных в лавке для вело-
сипедистов. Поздоровался со 
знакомыми и прошел на ве-
ранду кафе, сел за столик. 

Официант наклонился ко 
мне и спросил:

- Не хотите спуститься вниз? 
У нас там уютно.

- Зачем?
- Тут сейчас, кажется, нач-

нется. Перед вами опера си-
дят.

Действительно, в кафе были 
только я и пять мужиков, ста-
рательно пьющих минералку. 
Я помотал головой:

- Я на все это поглядеть хочу.
Официант пожал плечами 

и ушел за кофе.
На пятом глотке кофе у меня 

чуть не пошел носом - на моих 
глазах группу фотографов, с 
которыми я только что здоро-
вался, организованно грузили 
в микроавтобус без номеров…

ЖЕНЩИНА-ПРИЗРАК 
И ПЕТЛЯ ОМОНА

Я решил уходить переулка-
ми. Сделал пару кругов. Оп-
позиция, оценив печальную 
судьбу прессы, на площадь 
Свободы больше не сова-
лась. А разбившись на мелкие 
группы, двинулась к площади 
Независимости. Я двинулся 
следом. Все кварталы рядом 
оказались оцеплены (сило-
вики тоже читают «Нехту»), 
а вымершие пустые улицы 
патрулировали пары мили-
ционеров.

Метров за двести до площа-
ди начались колонны пока пу-
стых автозаков. Из мегафона 
раздалось: «Ваше нахождение 
на площади незаконно, разой-
дитесь, не заставляйте приме-

нять силу и спецсредства». За-
гробный голос звучал в полной 
тишине, отражаясь от стен ве-
личественных сталинок. И в 
этот момент кто-то легонько 
коснулся моего локтя кончи-
ками пальцев. Женщина сред-
них лет спросила меня:

- И как вам жить в стране, 
заставленной автозаками?

Я изобразил лицом гамму 
чувств, мол, вопрос слож-
ный… а женщина повернулась 
и пошла. Первая мысль - до-
гнать, расспросить. Но стран-
ная собеседница уходила от 
меня, и я почему-то не мог ее 
догнать. Заморосил дождь, я 
видел, как женщина накинула 
капюшон и вошла в толпу у 
паперти костела. Было ощу-
щение, что толпа расступи-
лась перед ней. Вошла и ис-
чезла, растворилась. Мистика.

А я оглянулся и вдруг уви-
дел бесконечную двойную 
цепь людей в черной форме, 
которая мгновенно стянула 
площадку перед костелом, как 
петлю. Если бы я не догонял 
женщину-призрака, отследил 
бы опасность и на площадь не 
сунулся. А так я оказался по-
следним, кто пришел на этот 
митинг.

«ЖЕНЩИНЫ - НА МЕСТЕ, 
МУЖЧИНЫ - НАПРАВО»

Десяток парней-активистов 
отреагировали мгновенно и 
бросились на прорыв. Цепь 
силовиков расступилась на 
секунду, а за ней этих про-
рвавшихся быстро приняли 
и упаковали. 

Нас, внутри кольца, оказа-
лось человек триста.

Испуганные люди жались 
друг к другу. Минут пять 
стояла полная тишина, бы-
ло слышно, как дождь лупит 
по раскрытым зонтам. По-
жилая женщина с бумажной 
иконкой вышла вперед и тихо 
молилась перед цепью сило-
виков.

Толпа сжималась все плот-
нее и плотнее, пока меня не 
накрыл от дождя чей-то зонт. 
Я позвонил в редакцию, со-
общил, что сейчас меня за-
держат, без вариантов.

Из-за цепей силовиков вы-
шел крупный мужчина в чер-
ной форме и тихо сказал:

- Женщины остаются на ме-
сте, мужчины идут направо.

Из толпы кто-то выкрикнул:
- А что мы сделали?!
Но вопрос повис в воздухе - 

все всё знали и понимали.
Омоновец взялся за руль 

велосипеда, за который дер-
жался не по годам бородатый 
паренек. Не приказал, а при-
гласил:

- Пройдемте со мной.
И мужчины стали выхо-

дить из толпы, выстраиваясь 
в длинную цепь, которая мед-
ленно уходила с площади, - 
головы этой колонны не бы-
ло видно. И тогда оставшиеся 
женщины заголосили, это был 
просто неразборчивый вой, 
продирающий до сердца. Ге-
нетическая белорусская па-
мять, когда женщин в одну 
сторону, мужчин в другую, 
раздеться и сложить одежду 
у ног… Я именно так понял 
эту совершенно неосознан-
ную реакцию женщин.

В этот момент я был в эфире 
Радио «КП», не отнимал теле-
фон от уха. И все ждал, когда 
этот телефон у меня выбьют 
из рук. И прямо так, не выходя 
из эфира, я зашел в автозак. И 
уселся в дальнем углу на стоп-
ку черных бронежилетов...

«ВЫ ОБЕЩАЛИ ВЫРЕЗАТЬ 
НАШИ СЕМЬИ»

- Журналисты есть? - крик-
нул в полумрак омоновец. Я 
поднял руку, как в школе. 
Парни, сидящие вокруг ме-
ня, ободряюще засмеялись. 
Один сказал:

- Велком Беларусь!
Слева от меня сидел инже-

нер, справа - преподаватель 
техникума. Я достал упаковку 
карамелек и раздал всем, до 
кого дотянулся. В противопо-
ложном конце автозака омо-
новец вел неспешную беседу 
с задержанными:

- Я что, не вижу и не знаю, 
кто ваши протесты коорди-
нирует? Польский сайт! Так?

Крыть задержанным было 
нечем. Но омоновцу в ответ 
припомнили жесткие дни 
начала протеста. Он не сму-
тился:

- Да, мы не сдержались. А 
кто обещал вырезать наши 
семьи и детей? Вы себя по-
ставьте на наше место! Ради 
чего все это? Объясните мне, 
что вы хотите?

- Хотим быть европейской 
страной! - выкрикнул кто-то 

ломающимся голосом. Омо-
новец хищно улыбнулся, это 
было видно даже под маской:

- Европейской страной? И 
как ты представляешь жизнь в 
европейской стране? Я восемь 
лет в Германии проработал!

Это была потрясающая 
дискуссия. Так мы приехали 
в РОВД.

«Я ГРАЖДАНИН РОССИИ!»
Нас пару раз прислонили 

к стенкам, а потом завели в 
учебный класс и рассадили 
за партами. На входе досма-
тривали вещи, и я сразу же 
сказал:

- Я гражданин России, 
спецкор «Комсомольской 
правды».

Из класса меня тут же вы-
вели в коридор. На перекрест-
ный допрос. Я не брал с собой 
редакционное удостоверение. 

И лет 10 назад мою личность 
могли бы устанавливать не-
делю. А сейчас... мой собесед-
ник потыкал в экран своего 
телефона и начал читать мой 
утренний репортаж из Мин-
ска о том, как оппозиция об-
рушила белорусский рубль, 
призывая скупать валюту. 
Начитавшись, он задал мне 
вопрос:

- Вы занимались журнали-
стикой в Беларуси без аккре-
дитации?

- Верно. С первого авгу-
ста никому из журналистов 
аккредитации не давали. Но 
вообще вы все правильно де-
лаете.

- ???
- Перекрыли информпоток. 

Иначе эта смута на самопод-
дуве раскачалась бы до крови.

- Откуда вы знаете?
- Это моя девятая по сче-

ту «цветная революция». Но 
вообще у вас интересно. Оп-
позиция меня уже раз пять 
обещала зарезать в толпе… 
за мои статьи. А милиция за-
держала… Тупик.

- Разберемся.
- Не сомневаюсь.

ЧТО-ТО ПОМЕНЯЛОСЬ 
В БЕЛОРУССИИ

Через два часа я вышел за 
ограду РОВД. Там уже собра-
лась толпа родственников и 
друзей задержанных. Ко мне 
сразу же бросилась женщина:

- Что, как? У меня там сын!
Я успокоил ее, как мог:
- Не бьют, разговаривают 

вежливо, записывают данные 
и отпускают. Не как раньше...

Женщина прислонилась 
спиной к железному забору 
и перекрестилась.

Что-то неуловимо поменя-
лось в Белоруссии. Поменя-
лось, но не забылось.

Подготовил  
Дмитрий СТЕШИН.

за событиями

 

Видео  
«из застенков» 
смотрите на сайте
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А это кадр 
из видео, которое 

Дима сумел передать 
в редакцию прямо 

из омоновского «воронка».

Задержанные протестующие, как и наш корреспондент, спокойно 
грузились в автозаки, сдавая омоновцам личные вещи. 

Репортаж из автозака

Как меня брал и допрашивал 
белорусский ОМОН
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Юлия БАРАНОВА

На ее базе - и центр 
инклюзивного 
образования.

1 сентября в Сочи в гим-
назии № 6, что в микро-
районе Заречный, учени-
ков принял новый корпус 
и открылся Центр инклю-
зивного образования. На 
торжественной линейке 
побывал и глава города 
Алексей Копайгородский. 
Мэр пожелал школьникам 
легкой учебы и творческо-
го развития. 

- Вы молодые, перспек-
тивные. Творите, созда-
вайте, учитесь. Старай-
тесь, чтобы благодаря 
своему усердию вы смогли 
добиться в жизни успе-
ха и прославить родной 
город Сочи, - обратился 
к ученикам глава города 
Алексей Копайгородский. 
- А мы со своей стороны 
будем создавать для это-
го лучшие условия. Под 
школу здесь было адап-
тировано существующее 
здание, в котором теперь 
есть все необходимое - 
просторные классы для 
непрерывного учебного 
процесса, современные 
аудитории для занятий 
внеурочной деятельнос-
тью, которая интересна 
именно молодежи. Здесь 
же открывается и Центр 
инклюзивного образо-
вания со специальными 
кабинетами. В них смо-
гут обучаться 76 детей с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья. Такую 
практику необходимо 
учитывать при проекти-
ровании социальных объ-
ектов в будущем. 

здаНие педучилища
Помещение на ули-

це Макаренко, 8а, было 
передано в оперативное 
управление гимназии и 
отремонтировано в рам-
ках краевой программы 
«Развитие отрасли обра-
зования». В здании, по-
строенном в 1982 году, 
сначала располагалось 
педагогическое училище, 
а позже - филиал Сочин-
ского государственного 

университета. Теперь же 
это - большая, современ-
ная школа, к которой при-
строили и обновленный 
корпус. Дополни-
тельное здание 
позволило раз-
грузить обра-
зовательное 
учреждение 
и наладить 
весь про-
цесс обуче-
ния в первую 
смену. В новом 
корпусе уроки 
начались для 1100 
учащихся 5-11-х классов. 
В школе - и самое совре-
менное оборудование для 
профильных инженерных, 
медико-биологических 
классов, кабинетов тех-

нологии, химии и физики. 
А еще тут есть специали-
зированный лингафон-
ный кабинет для занятий 

иностранными язы-
ками. 

Для внеу-
рочной де-
ятельности 
оборудована 
студия дизай-
на, кружок 
ш к о л ь н о г о 

телевидения, 
а также твор-

ческая лаборато-
рия с мини-типог-

рафией, где ребята смогут 
издавать школьную газету. 
В рекреационных зонах 
установлен соревнова-
тельный стол для занятий 
робототехникой. 

еще четыре 
учреждеНия

На всех школьников 
также предусмотрены и 
шкафчики для хранения 
личных вещей. Кроме то-
го, у учеников гимназии 
есть возможность изучать 
астрономию - в школе 
оборудован планетарий, 
на экранах которого мож-
но показывать не только 
точную картину звезд-
ного неба, но и полно-
ценные фильмы. В шко-
ле оборудован сенсорный 
кабинет, где благодаря 
сочетанию света, музы-
ки, цвета и тактильных 
ощущений у психологов 
будет возможность более 
плодотворно взаимодей-
ствовать с детьми с раз-

личными особенностями 
развития. 

- За 10 лет количество 
учеников в школах курор-
та увеличилось на 30 ты-
сяч. Это серьезный вызов 
для города. Ежегодно мы 
строим дополнительные 
блоки и школы. Сейчас в 
Сочи ведется строитель-
ство еще четырех образо-
вательных учреждений, 
два из которых будут 
введены в эксплуатацию 
уже в следующем году, 
- сообщил глава города  
Сочи Алексей Копайго-
родский.

 
Алексею Копайгородскому  
показали уникальный класс робототехники.
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70 школ в Сочи.

72 500 учеников сели  
за парты 1 сентября 2020 года. 
Это на 2500 ребят больше,  
чем в сентябре прошлого года. 

На 30 тысяч человек за 
последние 10 лет увеличилось 
число школьников на курорте. 

Строительство 3 школ  
планируют завершить в Сочи  
в следующем году.  
Это два отдельных корпуса для 
начальных классов в центре 
города и комплекс из школы и 
детского сада в Красной Поляне. 

В 2022 году откроется  
новая школа на Мамайке.

Еще 10 учебных заведений  
сейчас проектируется в Сочи.

По данным администрации Сочи.

                КОНКРЕТНО

В Сочи 
открылась 
новая школа  

кСтати
Бюджет, который 

потребовался на капи-

тальный ремонт учрежде-

ния, - около 300 млн рублей, 

это в 3,5 раза меньше, чем 

понадобилось бы на стро-

ительство аналогичного 

здания с нуля.

В гимназии № 6 есть и такой современный кабинет домоводства.

еще больше 
фото - на 
сайте
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Уважаемые избиратели!
Я родился и вырос в горо-

де Сочи. 
С 2015 по 2020 год испол-

няю полномочия действующего 
депутата Городского Собрания 
Сочи.

Мой официальный предвы-
борный слоган «Защита Ваших 
интересов - моя работа!»

Поэтому основным направ-
лением своей работы, как и 
раньше, я определил создание 
максимально комфортных усло-
вий в каждом дворе!

За пять лет моей депутатской 
деятельности было сделано не-
мало, но впереди еще очень 
много дел. Совместно с жите-
лями мы оперативно выявляли 
и своевременно решали различ-
ные задачи: это и ремонт дет-
ских площадок, и кронирование 
аварийных деревьев, решение 
проблем в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства. 

Я являюсь координато-
ром партийного проекта 
«Городская среда», направ-
ленного на благоустройство 
общественных территорий, 
обустройство парков, скве-
ров, зон отдыха для жителей 
и гостей города. За минувший 
год удалось обустроить четы-
ре зоны отдыха, по одной в 
каждом районе. Работа по 
этому направлению будет 
не только продолжена, но и 
приумножена, с большой до-
лей участия представителей 
общественности и просто не-
равнодушных сочинцев.

Первоочередными задача-
ми, как и раньше, я выделяю 
вопросы поддержки детей, 
а именно: оснащение и те-
кущие ремонты в школьных 
и дошкольных учреждениях, 
поддержка спортивных учре-
ждений, помощь в организа-
ции соревнований и сборов 
для юных спортсменов; адре-
сная работа с проблемами 
каждого двора и каждого жи-
теля округа; благоустройст-

во мест общего пользования, 
обустройство дворов детски-
ми площадками; сохранение 
парков, скверов, лесов - как 
наследия подрастающему по-
колению; помощь в решении 
проблем жилищно-комму-
нальной отрасли, поддержка 
социально-незащищенных 
слоев населения: инвалидов, 
ветеранов, пенсионеров, а 
также наведение общего по-
рядка в части организации 
регулярного мониторинга 
улиц округа уполномоченны-
ми органами, чтобы жизнь 
людей стала не только ком-
фортнее, но и безопаснее.

Я обладаю достаточным 
опытом, желанием и ресурса-
ми, которые я готов направить 
на решение этих проблем.

Баллотируясь в депутаты, 
я в полной мере осознаю 
степень ответственности, 
которую я возлагаю на се-
бя. Все мои обещания - это 
не предвыборная кампания, 
это мои цели и задачи на 
ближайшие пять лет.

Юлия БАРАНОВА

Заниматься  
в нем смогут  
более 200 человек. 

В Сочи огромное внима-
ние уделяется развитию фи-
зической культуры и спор-
та. Глава города Сочи 
Алексей Копайгородский 
поставил задачу открыть в 
2021 году новый комплекс 
в микрорайоне Донском. 
Здесь юные спортсмены 
смогут бесплатно занимать-
ся различными игровыми 
видами спорта: баскетбо-
лом, волейболом, мини-фут-
болом и другими. Проект 

предусматривает 
и небольшие 
трибуны для 
зрителей. Од-
новременно 
здесь смогут 
играть более 
200 спор-
тсменов. 

- В микрорайо-
не давно ждали стро-
ительство такого спортивного 
объекта. Здесь среди жителей 
всех возрастов спорт очень 

популярен. Объект 
возводится рядом 

с 58-м домом 
на улице Дон-
ской. Здесь 
же находится 
и знаменитая 

площадка «Дя-
ди Васи», где 

сочинцы постоян-
но устраивают люби-

тельские соревнования и 
спортивные праздники, - сооб-
щил директор департамен-

та физкультуры и спорта 
Сочи Сергей Пилосян.

А залы комплекса станут 
доступными для всех местных 
жителей. Сам объект стро-
ится в рамках софинансиро-
вания. Основные средства 
на реализацию строительно-
монтажных работ выделены 
из бюджета Краснодарского 
края. В прошлом году проект 
получил заключение госэк-
спертизы, сейчас идет отбор 
подрядной организации. 

13 сентября 2020 года со-
стоятся выборы депутатов 
Городского Собрания Сочи. 
Нам с вами предстоит сделать 
важный выбор, во многом опре-
деляющий будущее развитие 
нашего города. Хочу выразить 
благодарность сочинцам за 
поддержку, оказанную мне ра-
нее. Совместно с активными 
и неравнодушными жителями 
нам удалось сделать многое. 
Преобразования коснулись при-
домовых территорий, произве-
дены ремонт и обустройство 
детских площадок. Большое 
внимание было уделено улуч-
шению состояния дорог в окру-
ге. Знаковым событием стала 
реконструкция Дома культуры 
в микрорайоне КСМ, который 
на сегодняшний день является 
центром притяжения для жите-
лей всех возрастов. В рамках 
работы в профильном комитете 
активное участие принимал в 
формировании зеленых парко-
вых зон на территории города 
Сочи. Выступал инициатором 

создания парка 80-летия Кра-
снодарского края в микрорай-
оне Макаренко.

За эти годы выстроены хоро-
шие взаимоотношения с обще-
ственными организациями. Счи-
таю своим долгом оказывать 
помощь и поддержку ветера-
нам, многодетным семьям, лю-
дям с инвалидностью. Период 
пандемии показал, насколько 
важны социальные институ-
ты, волонтерское движение, 
адресная помощь гражданам, 
оказавшимся в сложной жиз-
ненной ситуации. 

Наш округ охватывает два 
микрорайона - Макаренко и 
КСМ, которые принято назы-
вать спальными. В видении 
дальнейшего развития микро-
района - создание комфортной, 
благоустроенной для жизни и 
отдыха среды. Будет продол-
жена работа по озеленению ми-
крорайона, обустройству придо-
мовых территорий. Расширение 
требуется школам и детским 
садам, расположенным в окру-
ге. Наблюдаемый прирост на-
селения диктует свои требова-
ния - увеличение мест в детских 
учреждениях, обеспечение до-
ступности для занятия спортом. 

Для решения проблемы 
водоснабжения и водоотве-
дения домовладений, рас-
положенных на территории 
садоводческих товариществ, 
совместно с жителями и ад-
министрацией города необхо-
димо разработать дорожную 
карту и определить необходи-
мые объемы финансирования.

Острым остается вопрос 
ремонта дорог, в том числе 
межквартальных. Для его ре-
шения необходима городская 
программа, а также включе-
ние муниципальных дорог в 
национальный проект «Без-
опасные и качественные ав-
томобильные дороги».

Учитывая приобретенный 
опыт, испытывая огромное 
чувство ответственности, я 
принял решение продолжать 
свою деятельность, представ-
лять интересы жителей. Рас-
считываю на вашу поддержку. 
Только совместными усилия-
ми нам удастся достичь новых 
побед в решении проблемных 
вопросов, сделать наш округ 
и город лучше, создать ком-
фортные для жизни условия, 
позаботиться о детях, стар-
шем поколении. 

Роман Кирюшин,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу № 12, Макаренко: 

Валерий Черняковский,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу № 12, Макаренко:

«Верность слову - 
преданность делу!»

Я с отличием окончил сочин-
скую гимназию № 44, имею 
два высших образования по 
специальностям «юриспру-
денция», «государственное и 
муниципальное управление». 
Свою трудовую деятельность 
начинал с должности юри-

сконсульта, сейчас являюсь 
руководителем компании, за-
нимающейся стандартизацией 
и сертификаций предприятий 
сферы услуг.

С ранних лет занимаю актив-
ную гражданскую позицию, не 
нахожусь в стороне, стараюсь 
принимать участие в социаль-
ных и экологических проектах. 
В рамках деятельности общест-
венной организации «Молодая 
гвардия» участвовал в реали-
зации программ, направлен-
ных на развитие молодежного 
предпринимательства, органи-

зацию мест досуга для детей и 
молодежи, оказание бесплат-
ной юридической помощи на-
селению.

Округ, по которому я выд-
вигаю свою кандидатуру, 
мне хорошо знаком, я неод-
нократно встречался с его 
жителями, представителями 
общественных организаций 
и руководителями образова-
тельных учреждений. Поэтому 
я понимаю, как актуальны для 
микрорайонов Макаренко и 
КСМ вопросы благоустройст-
ва и безопасности. Благодаря 

федеральным и краевым про-
граммам удалось отремонти-
ровать большую часть дорог, 
но вопрос ремонта межквар-
тальных проездов остается 
открытым. Также требуются 
обустройство придомовых тер-
риторий, обновление и установ-
ка новых детских игровых пло-
щадок. Необходимо установить 
контроль деятельности управ-
ляющих компаний, обеспечить 

прозрачность при начислении 
коммунальных услуг.

Я являюсь координатором 
регионального проекта «От-
крытый Юг», направленного на 
привлечение по специальным 
программам туристов в сана-
торно-курортные учреждения 
Сочи в период межсезонья. 
Считаю вопрос оздоровления 
населения важной темой, за-
служивающей дальнейшего 
развития. Для сочинцев долж-
ны быть созданы льготные ус-
ловия посещения санаторно-
курортных учреждений. 

По роду своей трудовой де-

ятельности я занимаюсь ту-
ризмом и хорошо знаю, что 
наш город привлекает гостей 
своими природными богатст-
вами. Уникален каждый уголок 
Сочи. И важно сохранить нашу 
природу для будущих поколе-
ний. Забота о зеленых наса-
ждениях важна и для нашего 
округа. Количество зеленых 
зон, прогулочных террито-
рий, мест отдыха, особенно 
в спальных микрорайонах, 
должно становиться больше. 
Для этих целей я предлагаю 
разработать отдельный город-
ской экологический проект. 

 ■ ВыбоРы-2020

«Услышать и решить проблемы каждого!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 12 
Макаренко Черняковского Валерия Петровича.

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципального 
образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 12 Мака-
ренко Кирюшина Романа Валерьевича.

Александр оробей, кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу № 12, Макаренко:

«Защита ваших 
интересов - моя работа!

В Сочи появится  
новый спорткомплекс 

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 12 
Макаренко Оробея Александра Владимировича.

КСтАти
Всего в Сочи ра-

ботает 30 учреждений 

спортивной направлен-

ности, в них занимают-

ся более 20 тысяч 

детей и подрост-

ков.
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По просьбам жителей в горо-
де приводят в порядок спортив-
ные площадки в Центральном 
районе. Здесь устанавливается 
новый инвентарь для занятий 
воркаутом и уличные тренаже-
ры.

Ремонт уже полностью завер-
шен на спортивных площадках 
Воровского и Крымской. Новые 
тренажеры рассчитаны на спор-
тсменов-любителей разных воз-

растов и соответствуют всем 
критериям качества и безопа-
сности. На площадках привели 
в порядок резиновое бесшов-
ное покрытие, установили но-
вые ворота для мини-футбола и 
баскетбольные кольца. Сейчас 
строители завершают обновле-
ние территории спорта на Аль-
пийской.

Всего в центре курорта распо-
ложено 50 спортивных площа-

док и уличных гимнастических 
комплексов. Состояние каждого 
объекта контролируют как муни-
ципальные власти, так и управ-
ляющие компании.

Одновременно ведется и 
благоустройство улиц. Так на 
Мацестинской установлено ос-
вещение и новое ограждение. 
Работы проведены на пешеход-
ной дорожке, которая ведет от 
жилых домов к автобусной оста-

новке. По ней за день проходит 
порядка четырех тысяч местных 
жителей.

Благоустройство коснулось 
и внутриквартальных проездов 
улицы Мацестинской, где уже об-
новлен верхний слой дорожного 
полотна. В планах уложить 
асфальтобетон в районе 
поликлиники № 3, а также 
установить ограждения при-
домовой территории.

Новости 
Сочи-  
на сайте 
kp.ru

Власти стремятся 
максимально помочь 
жителям найти себе 
применение. 

- Наша главная задача - вместе 
со всеми институтами, курирую-
щими этот вопрос, создавать но-
вые рабочие места и обеспечить 
доступность имеющихся в Центре 
занятости вакансий для населения 
в полном объеме. Необходимо, что-
бы на рынок труда были заявлены 
все имеющиеся незанятые рабо-
чие места. В приоритете места на 
предприятиях будем отдавать со-
чинцам, чтобы все, кто прописан 
в Сочи, могли работать в городе, 
- сказал глава города Алексей Ко-
пайгородский.

Вакансии для 
населения

 ■ ВАЖНО

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В Сочи обновляют улицы

Гр
аф

ик
а 

Ру
ст

ам
а 

НА
РХ

О
Д

Ж
АЕ

ВА

Юлия БАРАНОВА

На курорте строят новые 
школы, спортплощадки и 
устраивают на работу горожан. 

В середине сентября в Сочи новый 
учебный год начнется для воспитанни-
ков спортивных секций. Одновременно 
на курорте реализуется проект «Спорт 
- норма жизни», в рамках которого на 
40 городских площадках квалифициро-
ванные тренеры проводят занятия для 
всех желающих. 

Одновременно возобновляются заня-
тия и в учреждениях дополнительного 
образования культурной направленно-
сти. Полностью готовы к началу работы 
13 объектов: три музыкальные шко-
лы, три художественные и семь школ 
искусств. Всего более шести тысяч де-
тей приступят к урокам в привычном 
формате с соблюдением требований 
Роспотребнадзора.

РЕМОНТИРУЮТ БИБЛИОТЕКИ 
В Сочи продолжается ремонт учрежде-

ний культуры. В библиотеке специали-
зированного семейного чтения № 2 на 
улице Донской уже заменили кровлю, а в 
Центре национальных культур «Истоки» 
в микрорайоне КСМ установили совре-
менное оборудование для маломобиль-
ных граждан.

- В микрорайоне КСМ проживает око-
ло семи тысяч сочинцев. В том числе - 
люди с ограниченными возможностями 
здоровья. Центр национальных культур 
является для них не только культурно-
досуговым учреждением, но и избира-
тельным участком. Сейчас все ремонтные 
работы там полностью завершены, - рас-
сказали в управлении культуры админи-
страции Сочи.

На территории объекта установлены 
специальные поручни для инвалидов, 
а пандус оборудован антискользящим 
покрытием. Также для маломобильных 
граждан созданы отдельные места в зри-
тельном зале и санитарная комната. Кро-
ме этого, внутри помещений и на входе 
в учреждение появились мнемосхемы и 
тактильные указатели для людей с осо-
бенностями зрения.

В библиотеке на Донской ремонт еще 
продолжается. Здесь уже обновлено более 
600 квадратных метров кровли и присту-
пили к внутренней отделке помещений. 
На время ремонта обслуживание чита-
телей не остановится, для посетителей 
открыт вход с торца здания.

ГОРЯЧЕЕ ПИТАНИЕ
В Сочи выполняют поручение пре-

зидента России в новом учебном году: 
все ученики начальных классов будут 
обеспечены не менее одного раза в день 
бесплатным горячим питанием.

- Обеспечение полноценным питанием 
детей и подростков с целью сохранения 
и укрепления их здоровья является за-
дачей государственной важности. Реше-
ние поставленной президентом задачи 
связано с рядом социально-экономиче-
ских, медико-биологических, организа-
ционно-производственных факторов и 
основывается на повышении качества, 
сбалансированности и доступности пи-
тания детей, - отметил глава города Сочи 
Алексей Копайгородский.

В школах Сочи около 33 тысяч учащих-
ся 1-4-х классов. Питаются они посмен-
но - посадочных мест в столовых более 
10 тысяч. Для организации бесплатного 
горячего питания в начальной школе уже 
созданы все условия: разработано реги-
ональное меню, полностью сбаланси-
рованное по микро- и макроэлементам, 

заключен договор с оператором школь-
ного питания, закуплены маски, анти-
септики, дезинфицирующие средства 
для персонала столовых, рециркуляторы, 
отремонтированы пищеблоки. 

Во всех учреждениях образования есть 
пищеблоки, но они разного функциона-
ла. Это столовые полного цикла; буфе-
ты-раздаточные, куда на специальных 
машинах привозят готовые блюда в тер-
моконтейнерах; столовые-доготовочные 
(сюда доставляют полуфабрикаты) из 
специальных школьно-базовых цехов. 

Для увеличения посадочных мест в 
этом году был сделан ремонт пищебло-
ков в пяти образовательных учрежде-
ниях: лицее № 22, школах № 28, 31, 55 
и гимназии № 8. Закуплено 50 единиц 
современного технологического обору-
дования. В 2021 году планируется капи-
тальный ремонт пищеблоков в школах 
№ 7 и 26 и в гимназиях № 5 и 76. Также 
в перспективе в течение 2021- 2023 годов 
провести обновление оборудования на 
17,3 млн рублей. 

На эти цели уже выделена субсидия из 
федерального и регионального бюдже-
тов. Кроме того, планируется субсидия 
из городской казны.

В центре внимания Город становится краше 
с каждым днем.  

Более 1,5 тысячи человек уже 
обеспечены работой в городе.
150 человек направлено 
на профессиональное 
обучение, которое позволит 
им гарантированно 
трудоустроиться по 
востребованной специальности.
2657 гражданам оказана 
услуга по профессиональной 
ориентации. 70 безработным 
оказана психологическая 
поддержка.

106 жителей прошли 
социальную адаптацию.

РЫНОК ТРУДА
     КОНКРЕТНО

«Сочи и его жители всегда будут гордить-
ся своим олимпийским наследием. Важно 
сохранять спортивный дух не только сре-
ди школьников, но и взрослого населения. 
Особенно актуально это для тех, кто живет 
в отдаленных районах города. Там необхо-
димо организовать выездные спортивные 
мероприятия, в которых под руководством 
профессионального тренерского состава 
смогут принимать участие все желающие».

Алексей КОПАЙГОРОДСКИЙ,   
глава Сочи.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

По данным администрации Сочи.
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Уважаемые сочинцы, пять 
лет назад вы оказали мне до-
верие, поддержав мою канди-
датуру на выборах депутатов 
Городского Собрания Сочи. 
в эти годы я придерживался 
главной задачи - представлять 
интересы жителей, способст-
вовать созданию комфортных 

условий для жизни в нашем 
новосочинском округе. Свою 
депутатскую деятельность я 
выстраивал, опираясь на ва-
ши наказы, осуществлялась 
совместная работа с акти-
вом микрорайона, я старался 
услышать проблемы каждого. 
Со многими знаком лично, и 
вместе нам удалось достичь 
многого. в первую очередь, 
это вопросы благоустройства: 
реконструкция набережной 
реки Псахе в микрорайоне 
Мамайка, создание новых 
современных зон отдыха, об-
устройство детских площадок 
на придомовых территориях, 

строительство новых спортив-
ных площадок на улицах Пиро-
гова и Бамбуковой. Благодаря 
вашей активной позиции нам 
удалось провести ремонт до-
рожного полотна улиц Крым-
ской, Санаторной, Клубнич-
ной, Плеханова, Целинной, 
Ясной, переулка рахманинова. 

Значимым событием для 
жителей округа стало начало 
строительства новой школы 
на 800 мест в микрорайоне 
Мамайка, десятки лет этот 
вопрос не удавалось решить, 
сегодня мы видим, что строи-
тельные работы активно идут, 
первых учащихся школа при-

мет уже в сентябре 2022 го-
да. начато строительство до-
полнительного корпуса лицея 
№ 23. в планах строительство 
еще одного корпуса лицея.

Поддержка образователь-
ных учреждений является 
одним из приоритетов моей 
предвыборной кампании, не-
обходимо также создавать 
новые площадки дополнитель-
ного образования для детей и 
молодежи. Будет продолжена 
работа по развитию спортив-

ной инфраструктуры в ми-
крорайоне, занятия спортом 
должны стать более доступны-
ми для всех граждан. 

наш округ расположен в 
курортной зоне, на его тер-
ритории находится большое 
количество крупных санатор-
но-курортных предприятий, 
многие жители работают в 
туристической сфере, в том 
числе ведут свой малый, сред-
ний бизнес. Считаю необхо-
димым оказывать консуль-
тационную и юридическую 
поддержку, адаптировать су-
ществующие федеральные и 
региональные программы по 
поддержке предприниматель-

ства. Модернизировать тури-
стическую инфраструктуру, 
пляжи, привлекая средства 
от курортного сбора. 

во время предвыборной 
кампании вы, жители округа, 
обозначили своими наказами 
приоритеты работы на бли-
жайшие годы. Это в первую 
очередь социальная сфера, 
благоустройство, вопросы жи-
лищно-коммунального хозяйст-
ва, развитие микрорайона в 
целом. все вопросы взяты на 
контроль. Я надеюсь на вашу 
поддержку 13 сентября 2020 
года и готов вместе с вами 
продолжить работать на благо 
нашего города Сочи.

«Работа на благо сочинцев!»

Владимир Торосян, кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу № 13, Новосочинский:

в Сочи я проживаю с начала 
70-х годов, за это время про-
шел все ступени карьерной 
лестницы, начиная с работы во-
дителем и заканчивая руководи-
телем транспортного предпри-
ятия. Четыре года возглавлял 
администрацию Центрального 
района Сочи, избирался депута-
том Городского Собрания Сочи, 
входил в состав общественного 
Совета по подготовке и прове-
дению зимних олимпийских и 
Паралимпийских игр 2014 года. 
Поэтому так важно для меня 
поддерживать воспитанников 
сочинской детско-юношеской 
спортивной школы олимпийско-
го резерва № 1: региональные 
соревнования, проведение учеб-
но-тренировочных сборов - я 
всегда в курсе всех спортивных 
планов сочинских ребят, а не-
которые из них становятся зве-
здами большого спорта. наше 
будущее начинается сегодня, и 
мы обязаны обеспечить подра-
стающее поколение достойной 
социальной поддержкой, каче-

ственным образованием, воз-
можностью физического разви-
тия в комфортной, безопасной 
городской среде. Дети для меня 
- на первом месте! в последнее 
время проблемы с нехваткой 
мест в детских садах и школах 
были наиболее значимы, и имен-
но этим вопросам уделялось 
особое внимание. в этом году 
мы смогли значительно продви-
нуться в решении данной зада-
чи: весной начато возведение 
школы в микрорайоне Мамайка 
на 800 мест по улице Ланды-
шевой, и полным ходом идет 
строительство дополнительного 
учебного корпуса к лицею № 23 
по улице виноградной. Прояв-
ляю внимание к людям стар-
шего поколения, к ветеранам 
великой отечественной войны, 
активно сотрудничаю с клубом 
«ветеран «новые Сочи» и хором 
пенсионеров «Сочи-Бриз». ни 
одно праздничное мероприятие 
не обходится без наших арти-
стов, а какой еще микрорай-
он города может похвастаться 
собственным коллективом и 
авторским гимном? У нас он 
так и называется - «Мамайка»! 
в депутатской работе именно 
пенсионеры являются моими ак-
тивными помощниками. Считаю, 

что любую проблему микрорай-
она можно решить, эффектив-
но взаимодействуя с вами. в 
дальнейшем давайте также 
вместе работать над развитием 
инфраструктуры микрорайона. 
Уже сформирован список пер-
воочередных дел на ближай-
шую перспективу, в их числе: 
открытие филиала городской 
поликлиники в микрорайоне 
Мамайка с организацией ра-
боты кабинетов узких специали-
стов, процедурным кабинетом 
и дневным стационаром; реа-
лизация программы «Межквар-
тальных проездов» (подъездные 
дороги к придомовым терри-
ториям); в рамках федераль-
ного проекта «Формирование 
современной городской сре-
ды» - продолжение работы по 
благоустройству придомовых 
территорий, зеленых зон, дет-
ских муниципальных площадок; 
строительство нового детского 
сада, спортивного комплекса; 
капитальный ремонт уличного 
освещения, поэтапная работа 
по канализованию и водоотве-
дению в округе. 

Сегодня мне важна ваша под-
держка, прошу оказать мне до-
верие на предстоящих выборах!

Геннадий Глазырин, кандидат в депутаты 
Городского Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу № 13, Новосочинский:

«Любую проблему 
  можно решить»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 13 
Новосочинский Глазырина Геннадия Михайловича. 

Я новый кандидат в депута-
ты Городского Собрания Сочи, 
родился 13 октября 1969 года 
в городе Гродно Гродненской 
области. Проходил обучение в 
высшем военном Краснозна-
менном командном училище вв 
МвД СССр в г. орджоникидзе, 
в общевойсковой академии Мо 
россии в Москве по специаль-
ности «военное и администра-
тивное управление», по квали-
фикации «специалист в области 
управления». в 2003 году пере-
квалифицировался в Кубанском 
государственном университете 
на специальность: «информаци-
онный менеджмент в экономи-
ке». С 1986 по 2009 год про-
ходил военную службу в рядах 
внутренних войск МвД россии. 
во время службы принимал 
активное участие в поддержа-
нии конституционного порядка, 
обеспечении безопасности на 
территории республик Средней 
азии, Закавказья и Северно-
го Кавказа. Был награжден 
государственными наградами: 

орден «За военные заслуги», 
медаль ордена «За заслуги пе-
ред отечеством» II степени с 
мечами, медаль «За воинскую 
доблесть» и др. работал в 
должности директора депар-
тамента охраны олимпийских 
объектов «ГК «олимпстрой». За 
вклад в подготовку и проведе-
ние олимпийских игр 2014 года 
награжден орденом Дружбы. 
Женат, имею двоих детей: дочь 
и сына.

Проживаю в новосочинском 
округе № 13 с 2009 года, и 
большинство проблемных во-
просов в нашем округе зна-
комы мне не с чьих-то слов. 
Безусловно, наш микрорайон 
значительно изменился за по-
следние годы, стал более бла-
гоустроенным, комфортным и 
современным. немало сделано 
как моими предшественника-
ми, так и мной, но остается ряд 
вопросов и проблем округа, 
которые я планирую решать: 
например, отсутствие муни-
ципальных дошкольных учре-
ждений и школ на территории 
округа; отсутствие тротуара с 
обустроенной системой улич-
ного освещения от автобусной 
остановки «Университет» на 

пересечении ул. Крымской и 
ул. Полтавской до автобусной 
остановки на пересечении ул. 
Крымской и Ландышевой; про-
блема парковки автомобилей; 
отсутствие велодорожек в 
микрорайоне Мамайка, скейт-
площадки (экстрим-парка) и 
спортивного поля для игры 
в мини-футбол, баскетбол и 
волейбол; ремонт дороги по 
ул. Ландышевой до конечной 
остановки автобусного мар-
шрута № 92; отсутствие рези-
нового покрытия на детских 
площадках; улучшение усло-
вий безопасности в округе. 
все предлагаемые мероприя-
тия планируется реализовать 
в рамках деятельности орга-
нов местного самоуправления 
муниципального образования 
город-курорт Сочи Краснодар-
ского края. 

Если вы доверите мне пред-
ставлять ваши интересы в Го-
родском Собрании Сочи, я сде-
лаю все, чтобы жизнь в нашем 
городе стала еще удобнее, ком-
фортнее и безопаснее. Чтобы 
каждый из вас видел и понимал 
перспективу развития курорта 
и был уверен в завтрашнем дне. 
надеюсь на вашу поддержку!

Эдуард Обухович, кандидат в депутаты 
Городского Собрания Сочи по 
многомандатному избирательному 
округу № 13, Новосочинский:

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципального 
образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 13 Ново-
сочинский Обуховича Эдуарда Станиславовича.

«Защищать 
интересы каждого!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 13 
Новосочинский Торосяна Владимира Гагиковича.

 ■ ВыбОРы-2020

Юлия БАРАНОВА

На курорте 
восстанавливаются 
зеленые зоны. 

Сочи с каждым годом 
становится зеленее. При-
чем в разработке проектов 
скверов и парков актив-
но принимают участие и 
местные жители. Сейчас 
городские власти собира-
ют идеи и предложения 
по развитию территории в 
микрорайоне Макаренко. 
И местный парк должен 
остаться зеленым угол-
ком. Поэтому важно ре-
ализовать там только те 

проекты, которые дей-
ствительно нужны жи-
телям, чтобы избежать 
лишнего вмешательства 
в природу.

В микрорайоне Бытха 
завершается реконструк-
ция терренкура.

Масштабный ремонт 
начался по поручению 
главы города. С такой 
просьбой к Алексею Ко-
пайгородскому обратились 
жители района.

На двухкилометровой 
тропе здоровья полно-
стью отсутствовало ос-
вещение, дорожки были 
разбиты, все в ямах. Сей-
час терренкур оснащен 
двумя десятками фона-
рей. Строители восстано-
вили бетонное покрытие 
там, где это было необ-
ходимо, а также расчи-
стили заросли и вывезли 
накопившийся мусор. В 
общей сложности рекон-

струировано около 1 ки-
лометра маршрута.

А жители поселка Да-
гомыс участвовали в раз-
работке проекта благоу-
стройства набережной 
местной реки. 

Впервые сквер появит-
ся и в селе Казачий Брод. 
Здесь обустраивают зеле-
ную зону площадью 2 ты-
сячи квадратных метров: 
делают дорожки, устанав-
ливают скамейки.

Сочи возродил былую 
славу города-парка

Микрорайон Макаренко.
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10 02.09.2020 Педсовет: личные деньги

НАЛИЧНЫЕ ИЛИ КАРТА?
Карманные деньги всегда были не-

простой темой в отношениях отцов 
и детей. Да и в отношениях между 
самими детьми. Сколько пережи-
то по поводу потерянных или ото-
бранных хулиганами денег! Сегодня 
наличные отходят на второй план, 
все чаще ребята, особенно те, кто 
постарше, пользуются банковскими 
картами.

- С самых первых шагов маленько-
му человеку все-таки лучше давать 
наличные - они более осязаемы, их 
можно потрогать, а потом уже пере-
ходить к безналичным деньгам, кар-
там - пользоваться ими удобнее, да и 
родителям удобнее контролировать 
траты, - сказала «КП» детский пси-
холог, директор Национального цен-
тра финансовой грамотности Евгения 
Блискавка.

Стоит подчеркнуть, что в школах 
сейчас в ходу силиконовые элек-
тронные браслеты «Москвенок». Чи-
пы внутри браслета отмечают вход-
выход ребенка из школы - родители 
через телефонное приложение могут 
видеть, вошли ли сын-дочь в школу. 
И также на виртуальный счет брасле-
та родители через телефон могут по-
ложить деньги на школьные обеды. 

Для детей постарше нужны и на-
личные, и карты - как пластиковые, 
так и виртуальные, существующие 
только в мобильных телефонах. 

КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ
Главное, что надо усвоить: ребенку 

в возрасте до 14 лет карта может быть 
оформлена только как дополнитель-
ная к карте родителя. В банках таких 
карт великое множество. Редко ка-
кое финансовое учреждение пройдет 
мимо такого выгодного клиента, как 
школьник.

Чаще всего родители выбирают 
для возрастной группы 6 - 14 лет 
виртуальные карты.

- Их можно скачать на телефон - 
хоть айфон, хоть андроид, - пояснил 
«КП» эксперт по финансам Владимир 
Павловский. - Причем устанавлива-
ется такая карта одновременно и на 
телефон ребенка, и на телефон ро-
дителя. Карта не привязывается ни 
к какому счету. Но родитель может 
пополнять ее онлайн. Пользовать-
ся картой школьник может двумя 
способами. Производить оплату в 
магазинах (как с виртуальной кар-
ты - то есть касаясь телефоном 
терминала) либо через интернет 

(на тех сайтах, где нет ограниче-
ний по возрасту). Если у телефона 
нет функции бесконтактной опла-
ты, то остаются только покупки в 
интернет-магазинах.

КАК ОГРАНИЧИВАЮТ ТРАТЫ
Снятие наличных на этой карте не 

предусмотрено. Переводы денег - то-
же. На карту деньги перевести мож-
но, а с карты нет.

Не получится и транжирить.
- Некоторые банки устанавливают 

лимиты на детские карты: например, 
лимит на единовременную покупку 
(до 15 000 руб.), а в месяц можно 
потратить не более 40 000 руб., - 
рассказал Павловский. - При этом 
родитель может установить соб-
ственные ограничения, хоть 1 рубль. 
Несомненным плюсом является си-
стема кешбэк, на детских картах она 
тоже действует. 

Кроме того, родитель, который 

оформил на своем телефоне дубли-
кат карты, видит все траты, которые 
совершает его ребенок, и может оце-
нить, хозяйственный у него растет 
наследник или велика вероятность, 
что все промотает.  

А ЕСЛИ ПОТЕРЯЛ?
Допустим, случилось страшное - 

ребенок потерял мобильник. Или 
еще хуже - хулиганы отобрали. Сам 
телефон - это еще полбеды, а если 
на карте есть деньги?

В таких случаях карту можно за-
блокировать.

Но есть нюанс. Заблокировать, а 
потом разблокировать нельзя. Если 
заблокировал, то, считай, закрыл. 
И последующее разблокирование - 
это, по сути, перевыпуск виртуаль-
ной карты. Деньги со старой карты 
не пропадают. На какую-либо дру-
гую карту их перевести нельзя, но 
можно перевести на новую вирту-
алку, выпущенную взамен той, что 
потерялась вместе с телефоном.

- Один из крупнейших банков Рос-
сии выпускает детские виртуальные 
карты, в которых помимо общего 
«джентльменского набора» есть 
проценты на остаток - 3,14% в год. 
Процент мизерный, но остроумно. 
Число Пи, как никак! - улыбается 
Владимир. 

ПЛЮС ПРИЛОЖЕНИЕ
Практически у всех банков есть 

еще и специальные детские прило-
жения. Как правило, они содержат 
чат, в котором ребенок может задать 
вопрос и получить оперативный и 
квалифицированный ответ от банка. 

Еще один общий пункт - обучение 
финансовой грамотности. Банкам 
это выгодно - с малых лет растят 
себе клиентов. Ну и самим деткам 
не повредит. 

ДЛЯ ТЕХ, КТО ПОСТАРШЕ
Вообще-то с 14 лет можно уже са-

мостоятельно открывать депозит-

ные счета и дебетовые карты. Но это 
же еще школьный возраст! Поэто-
му многие банки предусматривают 
отдельный продукт для подрост-
ков - уже не настолько малышовый, 
но и все-таки еще не такой, как у 
взрослых.

Например, для ребят 14 - 20 лет 
банк предлагает дебетовую карту, 
которую можно продублировать в 
виртуальном варианте на телефо-
не. Обслуживание уже платное - в 
среднем 150 руб. в год. 

СЕМЕЙНЫЕ КАРТЫ
Некоторые банки используют си-

стему семейных карт. Это когда все 
карты членов одной семьи привяза-
ны к одному счету. Чем это удобно? 
У многих банков кешбэк начина-
ют платить только с определенной 
суммы покупок. Иногда в одиночку 
столько не наберешь. А всей семьей - 
запросто. Удобно.

Подготовил Олег НИКОНОВ.

А когда   
мы будем
проходить  
про богатство?

Раз в школах нет уроков  про одну 
изглавных наук - про управление 
деньгами, мы решили узнать, как детям 
постичь  финансовую грамотность. 
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«Детская карта» оформляется 
только как дополнительная 

к карте родителей.

ИДЕМ В ШКОЛУ!

Плата  
за домашку 

Некоторые родители, желая дать пример, что такое заработок, пред-лагают детям денежные премии за выполнение домашних обязанно-стей. Например, погулять с собакой - 200 руб., убрать в комнате - 100 руб. Правильный это подход или так себе?- Давать деньги за то, что сходил в магазин, помыл посуду или выпол-нил какие-то другие домашние обя-занности, я считаю неправильным, - говорит детский психолог Евгения Блискавка.  - У человека мотивация падает. Пару раз сделает, а потом вы его не заставите ни за какие деньги. В отношении домашних обязанностей у ребенка нужно формировать чув-ство искреннего удовлетворения от выполненного долга - есть же и такая человеческая мотивация, не только вознаграждение.



Политпрогноз

Мария БЕРК

Кто может 
оказаться в Белом 
доме после Трампа 
или Байдена.

«Я обману, если при-
знаюсь, что в юности 
зачитывалась трудами 
философов. Я выросла, 
помогая маме драить 
унитазы»: - как-то со-
зналась она. Молодая, 
прямолинейная, острая 
на язык латиноамери-
канка и официантка из 
Бронкса с университет-
ским образованием, полу-
чившая кресло в Конгрессе 
США, заслужила особой 
аббревиатуры от СМИ, 
тиражирующих ее не-
однозначные высказыва-
ния чуть ли не ежеднев-
но. AOC - теперь все уже 
знают, что это Алексан-
дрия Окасио-Кортес. До 
этого аббревиатура бы-
ла только у президента 
США  Джона Фицдже-
ральда Кеннеди (JFK).

ДЕВЧОНКА  
ИЗ БРОНКСА

Она родилась в се-
мье иммигрантов из 
Пуэрто-Рико. Ее отец 
был архитектором и вла-
дел небольшой компа-
нией, а мать подрабаты-
вала уборщицей.

Семья была небогатая 
и проживала в одном из 
самых неблагополуч-
ных боро Нью-Йорка - 
Бронксе. В опреде-
ленный момент у отца 
появилась возможность 
перевезти семью в дру-
гое место, и он внес 
первый платеж за дом в 
благополучном районе.

В школе Александрия 
увлекалась микробио-
логией и даже выиграла 
конкурс научной ком-
пании Intel: за это лабо-
ратория Массачусетско-
го института назвала в ее 
честь астероид - 23238 
Ocasio-Cortez. 

Александрия не под-
вела родителей и после 
школы поступила в Бо-
стонский университет, 
получив диплом по спе-
циальности «экономика 
и международные отно-
шения».   Но отложить 
карьеру успешного эко-
номиста ей пришлось 
из-за смерти отца, ко-
торый скоропостижно 
скончался в возрасте 48 
лет от рака легких. Се-
мья столкнулась с фи-
нансовыми трудностя-

ми, пришлось продать 
дом и вернуться всем в 
Бронкс. Александрия 
устроилась в мексикан-
ский ресторан, совме-
щая работу барменши 
и официантки. 

ГОВОРЯЩАЯ  
НА ОДНОМ ЯЗЫКЕ

Еще в Бостоне она 
совмещала учебу с ра-
ботой в офисе сенатора 
Эдварда Кеннеди, млад-
шего брата убитого пре-
зидента, где занималась 
вопросами миграцион-
ной политики. В 2008 
году участвовала в из-
бирательной кампании 
Барака Обамы. Но осо-
знанный поход на Ва-
шингтон начался у нее 
с волонтерской деятель-
ности. 

Работая в баре, она 
начала сотрудничать с 
некоммерческой орга-
низацией, поддержи-
вающей латиноаме-
риканцев, живущих в 
Штатах. Затем открыла 
крохотное издательство 
Brook Avenue Press, по-
ставив своей миссией 
возможность дать до-
стойную работу людям 
из неблагополучных 
семей Бронкса, мечтав-
ших стать дизайнерами, 
художниками и писате-
лями. 

Первый реальный шаг 
в большую политику 
был сделан в 2016 году. 
Тогда она появилась на 
митинге против строи-
тельства нефтепровода 
в Мичигане. Затем на 
добровольных началах 
стала принимать уча-
стие в избирательной 
кампании Берни Сан-
дерса. Выбор был не 
случайным: программа 
Сандерса, метившего в 
президенты, вдохнов-
ляла тысячи молодых 
американцев - доступ-
ное всеобщее здраво-
охранение, бесплатное 
высшее образование и 
другие социальные ре-
формы. В Нью-Йорке 
он обрел поддержку са-
мых разных групп - эко-
активистов, фемини-
сток, представителей и 
защитников прав ЛГБТ-
сообществ, участников 
движения Black Lives 
Matter.

После победы Трампа 
активность этой леволи-
беральной коалиции не 
снизилась. Одно из но-
вых объединений, Brand 
New Congress, поставило 

целью помочь попасть 
в американский парла-
мент новым, молодым 
активистам. О приеме 
заявок было объявлено 
по радио. Младший брат 
Александрии, Габриэль 
решил отправить заявку 
от имени сестры, сделав 
это тайно от нее.

В течение несколь-
ких месяцев кандидат-
ка на пост конгресс-
вумен прошла сотню 
тренингов, которые 
подготовили ее к за-
воеванию парламента. 
Согласно внутренней 
статистике, за год аги-
тации Окасио-Кортес 
и ее команда сделали 
170 тысяч телефонных 
звонков, зашли в 120 
тысяч домов и квартир 
и отправили 120 тысяч 
смс-сообщений. В ре-
зультате, в 2018 году имя 
Окасио-Кортес оказа-
лось в списке кандида-
тов в парламент от Де-
мократической партии. 
Тогда она бросила вызов 
Джо Кроули, мастодон-
ту большой политики, 
переизбиравшемуся в 
Конгресс 10 лет подряд.

- Кроули не живет в 
нашем округе, его дети 
не ходят в наши шко-
лы, не пьют нашу воду, 
не дышат нашим возду-
хом, - утверждала Алек-
сандрия. Ее слова были 
убедительны, и она по-
бедила.

Свой успех она объяс-
няла просто: мол, жите-
ли 14-го избирательного 
округа Нью-Йорка, ча-
стью которого является 
Бронкс, такие же, как 
и она: 70% составляет 
цветное население, кро-
ме того, половина жи-
телей - иммигранты. А 
в Конгрессе никогда не 
было представителя из 
их среды, да еще и го-
ворящего на испанском, 
то есть на одном с ними 
языке. Так в возрасте 29 
лет Окасио-Кортес ста-
ла самой молодой жен-
щиной в американском 
Конгрессе. 

СОЦИАЛИСТКА, 
ФЕМИНИСТКА  
И ПРОСТО 
КРАСАВИЦА

В Конгрессе АОК 
развернула бурную де-
ятельность, она ведет 
войну на трех главных 
для нее фронтах: с кор-
рупцией, бедностью и 
глобальным потепле-
нием. 

В первый же месяц 
пребывания в Вашинг-
тоне организовала два 
сидячих протеста в 
офисе лидера демокра-
тического большинства 
в Конгрессе Нэнси Пе-
лоси, выступив в под-
держку основного пун-
кта своего «Нового 
зеленого курса» - ра-
дикальной трансфор-
мации американской 
экономики и перево-
да ее на экологические 
рельсы.

Устраивать забастов-
ки в офисе лидера соб-
ственной партии - нару-
шение всех неписаных 
правил.

Благодаря своей про-
грамме, Александрия за 
короткое время обзаве-
лась миллионной ауди-
торией в Твиттере и Ин-

стаграме. О ней пишут 
практически все газеты 
и журналы, а журналы 
мод размещают ее фото 
на обложках. Алексан-
дрия Окасио-Кортес - 
красавица. И, кстати, 
пока не замужем, но у 
нее есть бойфренд Рили 
Робертс, IT-специалист.

ТАНЦЫ  
В КАПИТОЛИИ

В ее политической 
программе ничего не го-
ворится о внешней по-
литике. Об отношениях 
США с Россией они не 
высказывалась ни разу. 
Однажды не смогла 
внятно изложить свою 
позицию по арабо-изра-

ильскому конфликту, на 
что у каждого уважаю-
щегося себя американ-
ского конгрессмена или 
сенатора обязательно 
есть свой вариант раз-
решения оного. Но впо-
следствии заявила, что 
у нее, возможно, есть 
еврейские корни.

Вместо этого она 
полностью погружена 
в решение внутренних 
проблем Америки: ез-
дит на границу США 
и Мексики, участвует в 
митингах феминисток и 
поддерживает движение 
MeToo. 

У нее есть как армия 
поклонников, так и 
противников. Послед-
ние недавно распро-
странили видео, на ко-
тором Окасио-Кортес 
давно, на одной из уни-
верситетских вечеринок 
танцует на крыше лати-
ноамериканские танцы. 
Александрию тут же 
обвинили в легкомыс-
лии и поверхности. Но 
парламентарий ответи-
ла критикам смело, за-
писав видео, на котором 
она станцевала у входа в 
свой рабочий кабинет в 
Капитолии.

- Если республиканцы 
думают, что женщины, 
танцующие в универси-
тете, это возмутитель-
но, пускай посмотрят, 
как женщины танцуют 
и в Конгрессе! - напи-
сала она. 

Сможет ли АОК сме-
нить Трампа или Байде-
на? Увы, но молодость 
станет для нее на прези-
дентских выборах в 2024 
году препятствием. Воз-
растной ценз составля-
ет для кандидата в пре-
зиденты США 35 лет. А 
ей исполнится столько 
лишь в октябре 2024 го-
да, когда президентская 
кампания будет подхо-
дить к самому концу.

Но если она не расте-
ряет свой пыл и задор, 
а также если учесть ста-
тистику, что через 10 лет 
половину всего населе-
ния США будет состав-
лять цветное население, 
то вовсе не исключено, 
что первой женщиной-
президентом Соединен-
ных Штатов Америки 
станет Александрия 
Окасио-Кортес.

Больше о выборах в США 
читайте на сайте kp.ru

gl
ob
al
lo
ok
pr
es
s.
co
m

 
Вот она, 

экс-официантка 
Александрия 

Окасио-Кортес 
на предвыборном 

митинге 
в Калифорнии.

Даешь официантку  
в президенты США!
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Анна НИКОЛАЕВА

Бальзам на душу 
сладкоежек  
проливают 
исследования 
ученых из США.

Исследователи из Клиники 
Мэйо, Кливлендской клини-
ки и Бэйлорского колледжа 
медицины (США) опубликовали 
научный труд, который будет по 
сердцу многим. Поскольку речь 
идет об очередном доказатель-
стве пользы одного из самых 

популярных на земле лакомств - 
шоколада.

Ученые проанализировали 
шесть крупных исследований, 
проведенных в мире за послед-
ние пятьдесят лет. Их участни-
ками стали 336 289 человек из 
США, Швеции и Австралии. Це-
лью всех наблюдений была 
связь между употреблением 
шоколада и риском развития 
ишемической болезни серд-
ца (ИБС). Именно это заболе-
вание в большинстве случаев 
становится причиной инфарктов.

Авторы работы пришли к выво-

ду: употребление шоколада 
не менее одного раза в не-
делю имеет кардиозащитный 
эффект. Тех, кто не отказывал 
себе в таком удовольствии, при 
прочих равных ишемическая бо-
лезнь сердца настигала реже. 
Риск ее развития был как ми-
нимум на 8% ниже, говорится в 
исследовании.

Ученые отмечают, что, по всей 
видимости, главную пользу для 
сосудов и сердца приносят та-
кие ингредиенты шоколада, 
как флавоноиды, полифенолы, 
стеариновая кислота и метил-

ксантины.  Флавоноиды, в част-
ности,   помогают снижению 
риска образования тромбов и 
в целом улучшают состояние 
эндотелия, то есть внутренней 
оболочки   кровеносных сосу-
дов. Остальные компоненты 
также  тормозят развитие вос-
паления и  способствуют повы-
шению  уровня «хорошего» хо-
лестерина.

В научной работе оговаривает-
ся, что пока нет точных данных, 
сколько именно шоколада нужно 
съедать для поддержания здоро-
вья сердца и сосудов. 

Авторы напоминают, что сле-
дует обращать внимание на ка-
лорийность, содержание сахара 
и жира в шоколадных плитках, а 
также на состояние здоровья и 
параметры самого потребителя: 
возраст, лишний вес, сопутству-
ющие хронические заболевания, 
в частности сахарный диабет.

В среднем же врачи рекомен-
дуют съедать в день не более 50 
граммов черного шоколада. Если 
вы предпочитаете молочный, то 
не более 20 граммов в день.

Новые данные:
Даже кусочек шоколада в неделю защищает сосуды и сердце!

Здоровье

Их всячески про-
славляют как здоро-
вый перекус. А когда 
мы их видим в аптеках, 
вообще смотрим на эти батончики почти 
как на лекарство. 

Но, как говорит Зинаида Медведева, если 
внимательно изучить состав таких батончи-
ков, это скорее разочарует поклонников 
здорового питания.  

Там главным образом  злаковые  хло-
пья высокой степени обработки с добав-
лением большого количества сахара и са-
харозаменителей. Также в них могут быть 
добавлены сушеные ягоды, орехи и семечки,  
и это всегда выносят на этикетку как рекла-
му. Разумеется, в  протеиновых батончиках 
есть добавки сухого протеина, идущего для 
спортивного питания.

И что с этого?
Да все просто: сам по себе протеин дей-

ствительно может быть основой полезного 
белкового перекуса. Но проблема в том, 
что в этом батончике больше всего сахара 
и быстроусвояемых углеводов. После такого 
перекуса человек резко получает энергию, 
но так же быстро и теряет ее. 

Сначала он ощущает прилив сил, а затем 
усталость и огромное чувство голода. 

Как итог Зинаида Медведева заме-
чает: даже наличие дополнительного 
белка в таких батончиках не делает 
их полезными продуктами.

Несколько лет назад в больших 
супермаркетах появились краси-
вые бутылки с водой, в которую 
добавляются различные вита-

мины, микроэлементы  и минералы. 
Одни обещают повысить внимание, 
другие - концентрацию, третьи - вы-
носливость. 

Да, витамины и минералы там дей-
ствительно есть. Но, кроме этих полезных 
веществ, вода в бутылке содержит и многое 
другое. И прежде всего глюкозу и фруктозу.  
В одной бутылке может содержаться до 30 
граммов глюкозы на 300 граммов воды, что 
вполне сопоставимо с какой-нибудь сладкой 
газировкой, которую никто же не считает 
здоровым напитком.

Что касается фруктозы, то на нее, как из-
вестно, не вырабатывается инсулин, поэто-
му ее называют сахаром для диабетиков. Но 
современные исследования показали, что 
избыточное потребле-
ние фруктозы может 
вызвать  проблемы с 
кишечником, вплоть до 
рака. Поэтому пейте 
обычную воду. Это куда 
полезнее!

Йогурт с вишней, клубникой, злаками и 
так далее. То, что называется йогурт с на-
полнителями. И реклама такой продукт по-
зиционирует как очень полезный, поскольку, 
помимо кальция и бифидобактерий, кото-
рые и так есть в любом йогурте, в этой 
продукции дополнительно еще и богатый 
витаминный состав.  

Но, как говорит Зинаида Медведева, 
при этом рекламщики забывают упомя-
нуть, что настоящих фруктов там прак-
тически нет. 

В стаканчики таких йогуртов кладут  на-
полнители, сладкие добавки, а также пю-
ре, получающееся из высокопереработан-
ного продукта, где содержится очень много 

сахара. Почему? Молочные продукты быстро 
портятся, а если добавить в них настоящие 
фрукты, они будут портиться еще быстрее. 
Поэтому производители таких йогуртов и 
используют консервированное фруктовое 
пюре с добавлением естественного кон-
серванта - большого количества сахара. Но 
никаких полезных свойств фруктов в таком 
продукте уже не остается. 

Если вы сами просто возьмете натураль-
ный йогурт и добавите туда свежие фрукты, 
это будет куда как полезнее!

По словам нашего 
эксперта, перерабо-
танное красное  мясо 

внесено  Междуна-
родным агентством по изучению 
рака в список канцерогенов.  

Все продукты из мяса, получаемые по-
средством любой обработки - засолки, 
вяленья, консервации, ферментации, - об-
ладают этим свойством. То есть и сосиски, 
сардельки, колбаса, копченая грудка. 

Основной вред, который они нам нано-
сят, связан именно с канцерогенностью, 
то есть повышением риска рака толстой 
кишки. Недаром Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ)  рекомендует сни-
зить потребление переработанного мяса.  
В своих исследованиях ВОЗ отмечала: по-
стоянное потребление такой  продукции 
ведет к повышению риска развития раковых 
заболеваний.

Впрочем, совсем отказываться от крас-
ного мяса мы не призываем. Пару раз в 
месяц или даже раз в неделю его можно 
себе позволить. 

Есть и другой способ, позволяющий со-
хранить красное мясо в своем рационе - 

долго тушить его при температуре 60 - 70 
градусов. Это значительно снижает риск 
образования в мясе канцерогенов.

У нас культ на-
туральных про-
дуктов. И очень 
распростра-
нено мнение, 
что сливочное масло полезно, поскольку 

оно натуральное. Но врачи не так опти-
мистично относятся к этому продукту. 

Согласно норме, установленной ВОЗ 
и Минздравом России, норма потребле-

ния сливочного масла в день - 10 грам-
мов. Тогда оно реально полезно: богато 

витамином Е, полезными короткоцепочеч-
ными жирами. 

Но, как показывают данные различных 
исследований, в России мы едим сливочно-
го масла значительно больше рекомендо-
ванной нормы. Кладем его в кашу, жарим 
на нем, мажем на бесчисленные бутербро-
ды, в результате значительно превышаем 
норму 10 граммов в день. А вот это, по 
словам Зинаиды Медведевой, может быть 
очень опасно. 

Масло на 82% - это жиры, в том числе и 
трансжиры естественного происхождения. 
Чрезмерное потребление масла способно 
значительно повысить холестерин. А это 
приводит к образованию бляшек в сосу-
дах, ухудшает работу сердечно-сосудистой 
системы, нарушает кровоснабжение всего 
организма и прежде всего головного мозга. 
А значит, может привести к инфаркту и ин-
сульту. Поэтому наш эксперт рекомендует 
всем снизить потребление масла до 10 
граммов в день и заменить его по возмож-
ности растительными маслами.

Александр СЛАВУЦКИЙ

Современным миром правит ре-
клама. Благодаря рекламщикам 
мы не только  узнаем о новин-
ках, но осознанно или нет делаем 
выбор между тем или иным това-
ром. Разумеется, заманивая нас, 
маркетологи как могут расписы-
вают пользу любого продукта.  И 

так получается, что есть немало 
продуктов и товаров, о которых мы 
думаем куда  лучше, чем они того 
заслуживают. Исполнительный ди-
ректор НИЦ «Здоровое питание», 
эксперт по питанию Зинаида Медве-
дева (на фото справа) назвала  пять 
продуктов, считающихся полез-
ными, а на самом деле способных 
навредить нашему здоровью.

ПРОТЕИНОВЫЕ  
БАТОНЧИКИ1

ВИТАМИННАЯ 
ВОДА2

ЙОГУРТЫ  
С НАПОЛНИТЕЛЕМ3

КРАСНОЕ  
МЯСО4

СЛИВОЧНОЕ 
МАСЛО5
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5продуктов, которые только 
прикидываются полезными
А на самом деле вредят!
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Александр РОГОЗА,  
Семен ЕЛЕНИН

Конечно, сразу было понят-
но, что судебный процесс по 
делу Михаила Ефремова будет 
и скандальным, и рейтинго-
вым. Ну а как еще - мегапо-
пулярный актер сел пьяным 
за руль, устроил аварию и 
угробил случайного водителя. 
Шум был обеспечен. Но ког-
да к делу подключились еще 
и адвокаты, началось настоя-
щее шоу. Адвокаты мерились 
шикарными авто, костюмами 
и дорогими аксессуарами.

С одной стороны - масто-
донт Александр Добровин-
ский, давно сделавший себе 
имя на громких процессах. 
(Интересы семьи погибшего 
Сергея Захарова, он взялся 
представлять бесплатно.). 
С другой - никому до этого 
не известный Эльман Паша-
ев, пафосный и эпатажный 
(в результате на заседании 
21 августа Ефремов заявил 
Пашаеву отвод и сказал, что 
ищет нового защитника. А 
уже в понедельник, 24 авгу-
ста, адвокат был найден. Им 
стал... Эльман Пашаев. Оче-
видно, что такими выходками 
сторона обвиняемого просто 
затягивает судебное разбира-
тельство).

В итоге сложно вспомнить 
другой процесс, когда бы ад-
вокаты так активно и с таким 
смаком делали журналистам 
заголовки по несколько раз в 
неделю. Это уже настоящий 
театр. Про Добровинского и 
Пашаева пишут чуть ли не 
чаще, чем про их клиентов - 
самого Ефремова и Захаро-
вых. Разумеется, весь этот 
ажиотаж привлек и других 
«актеров», жаждущих славы, - 
у Пресненского суда теперь 
тусуются возрастные фанат-
ки Михаила Ефремова, бро-
сающиеся на журналистов, 
блогеры и просто городские 
сумасшедшие.

По словам экспертов, для 
многих адвокатов подобные 
дела - манна небесная. Они 
готовы ввязываться в такие 
процессы даже бесплатно. 
Потому что в итоге это при-
водит к серьезному росту до-
ходов - гонорары увеличива-
ются в разы.

ТЕЛЕШОУ - КАК ВЫСШАЯ 
СТУПЕНЬ РАЗВИТИЯ

Как устроена эта система, 
«Комсомольской правде» 
рассказал адвокат одной из 
крупнейших коллегий Мо-
сквы. Анонимно - потому 
что за критику коллег и рас-
крытие некоторых профес-
сиональных «секретиков» 
можно нажить себе в про-
фессии врагов.

- Суд над Ефремовым - как 
раз самый яркий случай, - 

говорит мой собеседник. - 
Но в первую очередь я хочу 
пояснить, что нужно разде-
лять адвокатов. Есть тихие 
профессионалы, которые 
качеством своей работы за 
много лет создали серьез-
ную репутацию, им не нуж-
но светиться, люди к ним и 
так идут. Но есть и когор-
та людей, кто хватается за 
любые возможности попиа-
риться, попасть в новости. 
Высшая точка - попасть в 
какое-нибудь рейтинговое 
телешоу.

Для чего? Тут все просто. 
Сходил несколько раз на 
ток-шоу - и вот тебя уже за-
помнили, любая домохозяй-
ка, едва услышав фамилию, 
хоть ночью ее разбуди, ска-
жет: «О! Это же этот... Ад-
вокат!»

Пиар помогает увеличи-
вать клиентскую базу. И го-
норары растут!

Среди самых высокоопла-
чиваемых адвокатов немало 
довольно посредственных 
специалистов. Просто их по 
телику показывают. И толь-
ко одно это может повышать 
цены на их услуги в 2 - 3 раза.

Другой юрист объясняет, 
как в дальнейшем может мо-
нетизироваться такая теле-
визионная узнаваемость.

- Самые раскрученные 
персонажи, как прави-
ло, становятся «лицами» 
адвокатских коллегий. 
То есть тетенька, которая 
насмотрелась ТВ, если ей 
понадобится юридическая 
помощь, первым делом вспо-
минает того, кого видела по 
телику. Чаще всего этот чело-
век из телевизора даже встре-
чает большинство гостей в 
самом офисе. Поулыбался, 
предложил чай-кофе. «Здрав-
ствуйте, спасибо, что выбра-
ли нас. Сам я, к сожалению, 
сейчас очень занят. Но у нас 
есть отличные специалисты. 
Вот - Саша, Вася, Петя…» Но 
если клиент хочет, чтобы его 
делом занимался именно ад-
вокат из телевизора, ему на-
зывают повышенный прайс. 
Хотя на самом деле для умно-
го человека решающее значе-
ние будет иметь не то, в ка-
ких громких делах засветился 
адвокат, а насколько он был 
эффективен, что он сделал 
для своих доверителей.

ЗАЧЕМ БРАТЬСЯ 
ЗА БЕСПЛАТНЫЕ ДЕЛА?

Мой собеседник точно 
знает, что до Добровин-
ского свои услуги семье  
Сергея Захарова настойчиво 
предлагали еще несколько 
адвокатов. Участие в таком 
процессе - гарантированное 
попадание на протяжении 
нескольких недель в ново-
сти крупнейших российских 
СМИ!

- Если брать общую практику 
подобных дел. Звездный юрист 
объявляет, что помогает людям 
бесплатно. Действительно за 
ноль рублей?!

- Нет, конечно. В таких 
делах в договоре прописы-
вается процент компенса-

ции. Крутые адвокаты 
берут до 50% от общей 
суммы. А в среднем это 
20 - 30%. Надо сказать, 
что в Штатах, например, 
подобный гонорарный 
принцип - обычное дело. 

Там адвокаты почти всегда 
кровно заинтересованы от-
судить сумму побольше.

СКОЛЬКО ЗАРАБАТЫВАЮТ 
АДВОКАТЫ?

Итак, что нам рассказыва-
ют представители профессии:

✓ У адвокатов почасовая 
оплата труда. В зачет идут 
участие в следственных дей-
ствиях (присутствие на до-
просах и проч.), работа с кли-
ентом в изоляторе, работа с 
материалами дела.

✓ Час работы крепкого, 
грамотного, востребован-
ного адвоката может стоить  
10 - 30 тысяч рублей. У обыч-
ных тружеников профессии - 
от 1000 в час. Ценники звезд - 
в несколько раз выше. Стало 
быть, тут есть за что биться…

✓ По словам наших собе-
седников, услуги по нынеш-
ней защите Михаила Ефре-
мова на круг могут стоить до 
5 млн рублей.

Закулисье суда над Михаилом 
Ефремовым: как процесс 
превратился в реалити-шоу - 
на сайте kp.ru

КСТАТИ
«Он запросил 250 тысяч 
за участие в эфире»

Свою сиюминутную славу многие адвокаты используют не только 
для получения гонораров по профессии. Неплохой подработкой мо-
жет стать и участие в ток-шоу, куда зовут всех, кто так или иначе 
причастен к актуальным скандалам.

- Большинство, конечно, идут с удовольствием и бесплатно. 
Потому что телевидение  - отличный пиар,  - рассказала «КП» ре-
дактор одного из популярных вечерних ток-шоу.  - Но некоторые 
откровенно просят денег. У меня был случай, когда адвокат одной 
оскандалившейся знаменитости выставил финансовые условия: 
заплатите мне 250 тысяч, тогда приду. В общем, он пришел на 
запись, сговорились на 200 тысячах.

ТА
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Кому суд, а кому денег пуд
 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Добровинского 
и Пашаева  
могут лишить 
адвокатского 
статуса

После первых же адвокатских шоу на 
суде Михаила Ефремова Федеральная 
палата адвокатов России заявила, что 
Добровинский и Пашаев своими действия-
ми дискредитируют профессию. На обоих 
завели дисциплинарное дело. Это значит, 
что и того, и другого по итогам разби-
рательств вообще могут лишить звания 
адвокатов.

- Сейчас мои распоряжения о возбуж-
дении дисциплинарного дела рассматри-
ваются соответственно в Московской и 
Северо-Осетинской палатах,  - сообщил 
«Комсомольской правде» президент 
Федеральной палаты адвокатов Юрий 
Пилипенко. - Но я пока воздержусь от 

комментариев  - мне бы менее всего 
хотелось своими высказываниями 
влиять на региональных коллег. У 
нас все-таки демократическая, не-
зависимая корпорация.

Процесс Ефремова 
уже смотрят, 

как шоу. Как громкие 
суды позволяют 

адвокатам в разы 
увеличить доходы.

Александр 
Добровинский 
представляет 

интересы семьи 
погибшего бесплатно. 

Но обычно в таких историях 
адвокаты получают 

процент от компенсации, 
которую отсудят 

для своих 
клиентов.

Эльман Пашаев (слева) эпатировал суд «тайным свидетелем», который якобы 
был на месте ДТП, и другими выходками. Так что Ефремов даже решил 

заменить защитника. Но через два дня Пашаев вернулся. Шоу продолжается.
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Мария БЕРК

26 августа самой 
знаменитой монахине 
исполнилось бы 110 лет.

В Индии установлен очередной анти-
рекорд - почти 2,4 млн. случаев за-
ражения коронавирусом, более 50 
тыс. индийцев от COVID-19 скончались.

Все ожидали помощи от знаменитых 
Домов милосердия матери Терезы, но 
они еще в марте закрыли свои двери 
как для волонтеров, так и для нуж-
дающихся в помощи.  В конгрегации 
сестер-миссионерок любви (так на-
зывается монашеский орден, осно-
ванный матерью Терезой) заявили, что 
таким образом заботятся о здоровье 
детей, содержащихся в многочислен-
ных Домах.

Мать Терезу еще при ее жизни счи-
тали святой, а после смерти в 1997 
году ее имя стало нарицательным. А 
ведь она - пожалуй, одна из самых не-
однозначных исторических личностей 
современности. 

БОГ НАМ ПОМОЖЕТ
Дурную славу ей принесли сведения 

о колоссальных суммах, лежащих на 
счетах фонда благодетельницы, и о 
ее поездках на лечение в США при 
наличии собственных клиник в Индии.

Ее не то божий промысел, не то 
особый подход к материальным благам 
хорошо иллюстрирует одна история. В 
одном из лондонских супермаркетов 
она набрала гигантскую тележку про-
дуктов для бездомных, нашедших кров 
в ее приюте. Итоговая сумма была 
огромной – 500 фунтов стерлингов.

- Это для бедных, - заяви-

ла менеджеру мать Тереза. 
- Достойно восхищения. С вас 500 

фунтов. 
- Ты не понимаешь. Это для бедных, 

- повторила монахиня. 
Кассир и менеджер пытались полу-

чить деньги, но мать Тереза стояла 
на своем. В результате, покупатель, 
стоявший за ней, не выдержал и со-
гласился заплатить нужную сумму.

- Вот видишь, - хитро подмигнула 
Тереза своему помощнику. - Я же го-
ворила тебе, что Бог нам поможет.

МОДНАЯ СВЯТАЯ
При рождении мать Тереза получила 

имя Агнес Гондже Бояджиу. Она по-
явилась на свет в 1910 году в Скопье 
(тогда - территория Османской импе-
рии) в семье косовских албанцев, ис-
поведовавших католицизм.

В школьные годы Агнес увлекали 
рассказы о жизни миссионеров, и к 
12 годам она уверовала, что обяза-
на посвятить себя служению Богу и 
людям. Достигнув совершеннолетия, 
девушка перебралась в Ирландию, 
присоединившись к ордену «Сестер 
Лорето». С этого момента главным 
языком ее жизни стал английский, а 
своих родных она больше не видела.

В Ирландии Агнес приняла мона-
шеский постриг. Имя Терерза было 
выбрано неслучайно. В то время в осо-
бой моде была автобиографическая 

книга французской монахини Терезы 
из Лизьё, умершей в молодом воз-
расте от туберкулеза и считавшейся 
самой великой святой начала XX века.

ЗОВ ВНУТРИ ЗОВА
Получив направление в дальнейшем 

нести свой крест в Индии, монахиня 
Тереза два десятилетия несла по-
слушание, работая в одной из каль-
куттских школ. Но в 1946 году, как 
сама она неоднократно описывала, 
услышала внутренний голос или зов, 
который приказал ей помогать бедным, 
живя среди них. 

Ватикан разрешил Терезе заняться 
миссионерством. Монахиня сменила 
традиционное сестринское одеяние на 
белое сари с голубым окаймлением, 
купленное на базаре в Калькутте, за-
кончила курсы базовой медпомощи и 
приняла гражданство Индии.

При поддержке властей по всей 
Индии стали появляться больницы, 
приюты для бедных, хосписы для уми-
рающих и больных проказой, а также 
детские дома. Популярность матери 
Терезы быстро вышла за пределы Ин-
дии и распространилась по всему ми-
ру. Очень скоро Дома милосердия 
матери Терезы стали возникать везде. 

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ЛИДЕРА
Правила жизни для сестер и бра-

тьев матери Терезы – монашеские. 

Они ведут аскетичный образ жизни, 
отказываясь от многих благ цивилиза-
ции – ни тебе телевизора, ни радио, 
ни интернета; они не курят и не упо-
требляют алкоголь. Табу – попрошай-
ничество или требование бесплатной 
еды. Устав конгрегации мать Тереза 
написала сама, сформулировав 4 клю-
чевых обета: послушание, милосер-
дие, бедность, служение беднейшим 
из бедных. 

Монахини в возрасте от 18 до 70 
лет со всего мира стекаются в Каль-
кутту, где располагается главный дом 
милосердия ордена. Там же находится 
могила матери Терезы, на которую при-
езжают помолиться верующие.

ДЕТИ НА ПРОДАЖУ
При жизни мать Терезу и ее сестер 

старались не подвергать жесткой кри-
тике. Но после ее смерти конгрега-
ция подверглась многочисленным 
нападкам.

В своей книге лондонский врач, 
выросший в Калькутте, Ароуп Чат-
терджи рассказал, что мать Тереза 
преувеличивала количество людей, ко-
торым была оказана реальная помощь. 
Больных содержали в аскетических 
условиях, несмотря на деньги, которые 
выделялись на модернизацию приютов 
многочисленными правительствами и 
благотворительным организациями. 

В доказательство он привел около 

сотни интервью с людьми, связанными 
с сестрами-миссионерками.

Один из самых громких скандалов 
был связан с детьми-сиротами. 

В 2015 году власти Индии ужесто-
чили процесс усыновления: взять ма-
лыша могли лишь разведенные или 
одинокие индийцы. Поэтому сестры, 
убежденные, что ребенку нужны и 
мать, и отец, решили перестать зани-
маться передачей сирот опекунам. Но 
благотворительный фонд матери Тере-
зы решил игнорировать этот запрет, и 
в 2018 году сотрудницу организации 
арестовали за продажу 2-недельного 
младенца семейной паре. 

В ходе расследования выяснилось, 
что фонд регулярно грешил подобны-
ми поступками, продавая малышей 
бездетным парам. Приют просил за 
младенца вознаграждение в размере 
от 40 до 120 тыс. рупий (это примерно 
40 - 120 000 рублей), в зависимости 
от финансовых возможностей пары. 

ВЕРА С ЦЕННИКОМ
После своей смерти мать Тереза 

превратилась в бренд. В северомаке-
донском Скопье, ее родном городе, от 
имени и с именем знаменитой урожен-
ки продают все, что угодно - от стату-
эток и книг до четок и календариков.

Главная разница между жизнью се-
страми-миссионерками ордена матери 
Терезы до и после ее смерти заключа-
ется в том, что авторитет и популяр-
ность его основательницы служил для 
конгрегации опорой, как моральной, 
так и финансовой. Нынешнее состоя-
ние монашеского объединения держит-
ся, скорее, только на вере и памяти 
о мнимых и реальных благодеяниях.

Негромкая дата
Мать Тереза: 

Символ милосердия или 
расчетливая бизнесменка?

КУПИ КНИГУ И ПОЛУЧИ ПОДАРОК!

В книге впервые представлены оригиналы документов, ранее совершенно 
секретных из центрального архива ФСБ, Гос. архива РФ (архив НКВД), 
архив Президента РФ. Формат: 260*330, 488 стр.

Почти тысяча документов и фотографий, резолюции эпохи 
индустриализации и репрессий, тяжелейших военных лет, личная переписка. 
Формат: 260*330, 456 стр.

Группа историков, экспертов и ветеранов службы в одном издании 
собрала все основные документы грозной организации – ВЧК, многие из 
которых опубликованы впервые. Формат: 260*330, 416 стр.
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ПОДАРКИ

«Тайна смерти 
Гитлера»

«Главные 
документы 
Великой 
Отечественной 
войны  
1941-1945»

«Сталин. 
Главные 
документы 
1878-1953»

«В.Ч.К. 
Главные 
документы»

*Вся информация публикуется на правах рекламы. Каждый купон применяется один раз. 12+

Акция действует при покупке книг по адресу: г. Краснодар, ул. Октябрьская, д. 72, до 30 августа 2020 г. 
Подписка оформляется на срок не более 3 мес. только по адресам Краснодарского края или Республики Адыгея. Подробности по телефону: 8 (861) 992-7-992 доб. 118 

При ПокуПке 
любой книги 
- книга Д. Миро-
польского «Тайна 

трех 
госу-
дарей»  
в пода-
рок.

При ПокуПке любых 
двух книг - книга  
Д. Миропольского 
«Тайна трех госу-

дарей» + 
книга 
В. Баранца 
«Спецоперация крым 
2014» в подарок.

При ПокуПке любых 
Трех книг - книга  
Д. Миропольского 
«Тайна трех государей» 
+ книга В. Баранца 
«Спецоперация крым 
2014» + подписка на 

еженедельник «комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года в подарок.
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«Тайна трех 
государей» 
книга Д. Миропольского

«Спецоперация 
Крым 2014» 
книга В. Баранца

до

о300000

о300000

о340000

о350000

В этом альбоме собраны фотографии и документы великой войны, 
большинство из которых никто никогда не видел, - подлинники из 
рассекреченных архивов. Формат: 260*330, 400 стр.

Эта книга-альбом о том, как 
мальчик Сосо Джугашвили 
стал «отцом народов», его 
семье, привычках и привя-
занностях; о том, что читал, 
какие фильмы смотрел.

Подписка 

При ПокуПке любых 
ЧеТырех книг - книга  
Д. Миропольского «Тайна трех 
государей» + книга В. Баранца 
«Спецоперация крым 2014» 
+ подписка на комплект газет 
«комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года  
в подарок.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Так ты говоришь, что у 
шефа было хорошее на-
строение, когда ты по-
просил у него прибавки 
к зарплате?

- Думаю, что да. Он так 
смеялся!

✱  ✱  ✱
Вижу сейчас полно объяв-

лений «Отдам в добрые руки 
песика или киску».

Нет чтобы кто-то отдал в 
добрые руки свинью 150 - 
200 кг!

✱  ✱  ✱
Карлсон, чтобы Ма-

лыш без него не скучал, 
оставлял ему на ночь 
включенный вентилятор.

✱  ✱  ✱
- Мой бойфренд говорит, 

что ему со мной неинтерес-
но, что мне нужно увеличить 
свой силикон. Ты представ-
ляешь? Опять! А я только 
полгода назад увеличивала!

- Дура. Не силикон, а лек-
сикон...

✱  ✱  ✱
Читаю гороскоп: «В ав-

густе Козерогов ждет фи-
нансовая стабильность».

Понятно... Денег так и 
не будет.

✱  ✱  ✱
- Девушка, я могу научить 

вас искусству любви...
- И сколько вы намерены 

потратить на мое образова-
ние?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. До-
казательство побоев. 7. Чем 
ранит пчела? 8. Чем исправляют 
карандашные ошибки? 9. Напа-
сти, насланные колдовскими ме-
тодами. 10. «Беседочный ...» у 
моряков. 11. Святослав Теофи-
лович. 12. С чём приходят ради 
выемки документов? 17. «Под-
кормка» для коррупционера. 18. 
Физика звука. 19. Кто из героев 
Отечественной войны 1812 года 
возглавил кишинёвское обще-
ство декабристов? 20. «Сонный 
темп» у музыкантов. 25. Како-
му из знаков зодиака положено 
жало? 26. «Сизифов труд» из 
жизни мужчин. 27. Завсегда-
тай ночных клубов. 28. Юный 
ленинец. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Томи-
тельная ... при разговоре. 2. 
Выхлопное устье. 3. Настоль-

ная игра из кинокомедии «Од-
нажды в Версале». 4. Кто из 
«королей научной фантастики» 
предсказал появление радио-
локационных станций? 5. Кем 
стала дочь актёра Леонида Ку-
равлёва, бросив свою карьеру в 
кино? 6. Наука, отвечающая за 
поцелуи. 13. Голливудский серд-
цеед, ставший первым мужчиной 
певицы Шер. 14. Как люди де-
лают новых людей? 15. Где лег-
ко угодить «в лапы к лешему»? 
16. Оригинальный куплетист ... 
Касторский. 21. Руководитель 
знаменитого джазового орке-
стра, с которым связано вос-
хождение Фрэнка Синатры на 
музыкальный Олимп. 22. Чем 
делают ставку в казино? 23. Ис-
точник чёрной икры. 24. От кого 
лев Алекс из мультфильма «Ма-
дагаскар» защищает лемуров?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Синяк. 7. Жало. 8. Ластик. 
9. Порча. 10. Узел. 11. Рихтер. 12. Обыск. 17. Откат. 18. 
Акустика. 19. Орлов. 20. Адажио. 25. Скорпион. 26. Бри-
тьё. 27. Тусовщик. 28. Пионер. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пауза. 
2. Сопло. 3. Нарды. 4. Кларк. 5. Психотерапевт. 6. Филе-
матология. 13. Битти. 14. Секс. 15. Чаща. 16. Буба. 21. 
Дорси. 22. Жетон. 23. Осётр. 24. Фосса.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Для того, чтобы 
выдерживать купальник 

в бельевом стиле, нужно быть 
в идеальной форме, и Татьяна 
действительно выглядит потрясающе. 
Белый цвет подчеркивает персиковый 
загар, и даже улыбка на этом фоне 

светится ярче. Этот портрет мотивирует 
держать себя в форме.
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ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН КРАСНОДАРСКИМ ФИЛИАЛОМ АО ИД «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +35…+37 +20…+22
Майкоп +34…+36 +17…+19
Ейск +33…+35 +23…+25
Сочи +28…+30 +21…+23

Погода на завтра, 3 сентября

Давление - 761 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная 
влажность воздуха - 28%
Ветер - 2 м/с, 
северный
Восход - 05:48       
Заход - 18:58      
Полнолуние

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


